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ACTAS DE PLENARIA 
Legislatura 20 de julio de 2015 - 20 de junio de 2016

Acta de Plenaria número 77 de la sesión ordinaria del día marte 28 de 
julio de 2015

Presidencia de los honorables Representantes, Alfredo Rafael Deluque Zuleta, Pedrito 
Tomás Pereira Caballero y Pierre Eugenio García Jacquier. 

En Bogotá, D. C., en la sede Constitucional del 
Congreso de la República, el día martes 28 de julio de 
2015, abriendo el registro a las 2:09 p. m., e iniciando 
a las 2:51 p. m., se reunieron en el Salón Elíptico del 
Capitolio Nacional, los honorables Representantes que 

-
dad con el mandato constitucional y legal. 

El señor Presidente de la Corporación, dispuso que 
los honorables Representantes se registraran por el sis-

quórum reglamentario, petición que fue cumplida, con 
el siguiente resultado:

Resultados individuales 

Participante Asiento Entrada Salida 
Presente 

Aída Merlano 
Rebolledo

0015L 16:45:19 -

Albeiro Vane-
gas Osorio

0036R 15:18:26 -

Alejandro 
Carlos Chacón 
Camargo

0066 15:30:29 -

Alexánder Gar-
cía Rodríguez

0018L 14:35:56 -

Alfredo Ape 
Cuello Baute

0004L 15:13:02 -

Alfredo Gui-
llermo Molina 
Triana

0023R 16:51:22 -

Alfredo Rafael 
Deluque Zuleta

0103 14:13:44 -

Alirio Uribe 
Muñoz

0084R 14:09:23 -
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Participante Asiento Entrada Salida 
Alonso José 
del Río Cabar-
cas

0034R 14:45:07 -

Álvaro Gus-
tavo Rosado 
Aragón

0088 14:58:37 -

Álvaro Hernán 
Prada Artun-
duaga

0045L 16:10:01 -

Álvaro López 
Gil

0003L 14:25:00 -

Ana Cristina 
Paz Cardona

0086L 16:03:59 -

Ana María 
Rincón Herrera

0017R 16:30:42 -

Ana Paola 
Agudelo Gar-
cía

0060R 15:48:16 -

Ángel María 
Gaitán Pulido

0074R 16:45:08 -

Ángela María 
Robledo Gó-
mez

0086R 14:40:21 -

Angélica Lis-
beth Lozano 
Correa

0084L 15:20:33 -

Ángelo Anto-
nio Villamil 
Benavides

0064L 14:50:35 -

Antenor Durán 
Carrillo

0091R 15:48:49 -

Antonio Res-
trepo Salazar

0051R 15:20:28 -

Argenis Velás-
quez Ramírez

0065 16:38:48 -

Armando An-
tonio Zabaraín 
D’Arce

0006L 15:26:20 -

Arturo Yepes 
Alzate

0003R 17:36:47 -

Atilano Alonso 
Giraldo Arbo-
leda

0051L 14:10:09 -

Bayardo Be-
tancourt Pérez

0078R 14:44:55 -

Bérner León 
Zambrano 
Eraso

0019R 15:15:45 -

Candelaria 
Patricia Rojas 
Vergara

0090L 15:45:02 -

Carlos Abra-
ham Jiménez 
López

0050L 14:52:02 -

Carlos Alberto 
Cuenca Chaux

0047L 15:27:55 -

Carlos Alberto 
Cuero Valencia

0043L 14:51:26 -

Carlos Arturo 
Correa Mojica

0031L 15:48:25 -

Carlos Eduardo 
Guevara Villa-
bón

0080R 14:09:32 -

Carlos Édward 
Osorio Aguiar

0028R 15:45:50 -

Participante Asiento Entrada Salida 
Carlos Germán 
Navas Talero

0083R 15:20:45 -

Ciro Alejandro 
Ramírez Cortés

0039L 14:58:38 -

Ciro Antonio 
Rodríguez 
Pinzón

0007R 14:46:44 -

Ciro Fernández 
Núñez

0057L 14:49:33 -

Clara Leticia 
Rojas González

0061R 15:15:45 -

Crisanto Pizo 
Mazabuel

0108L 16:44:33 -

Cristóbal Ro-
dríguez Her-
nández

0029L 15:27:16 -

David Alejan-
dro Barguil 
Assis

0005L 14:21:09 -

Diego Patiño 
Amariles

0071R 14:09:57 -

Édgar A. Ci-
priano Moreno

0097L 15:52:38 -

Eduardo Al-
fonso Crissien 
Borrero

0036L 16:26:08 -

Eduardo 
Diazgranados 
Abadía

0034L 15:11:41 -

Eduardo José 
Tous de la Ossa

0024L 15:52:35 -

Efraín Antonio 
Torres Mon-
salvo

0031R 14:59:20 -

Élbert Díaz 
Lozano

0029R 14:40:00 -

Elda Lucy 
Contento Sanz

0021R 15:42:17 -

Eloy Chichi 
Quintero Ro-
mero

0049L 15:51:01 -

Esperanza Ma-
ría Pinzón de 
Jiménez

0100R 15:13:25 -

Fabián Gerardo 
Castillo Suárez

0050R 14:33:01 -

Fabio Alonso 
Arroyave Bo-
tero

0054L 15:22:07 -

Fabio Raúl 
Amín Saleme

0053L 14:56:30 -

Federico E. 
Hoyos Salazar

0041L 15:14:40 -

Fernando de la 
Peña Márquez

0078L 15:28:08 -

Fernando Sie-
rra Ramos

0042R 15:08:51 -

Flora Perdomo 
Andrade

0055L 14:41:08 -

Franklin Loza-
no de la Ossa

0079R 14:51:00 -

Fredy Antonio 
Anaya Martí-
nez

0079L 14:49:27 -
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Participante Asiento Entrada Salida 
Germán Al-
cides Blanco 
Álvarez 

0014 15:14:34 -

Germán B. 
Carlosama 
López

0091L 15:48:37 -

Gloria Betty 
Zorro Africano

0057R 15:28:33 -

Guillermina 
Bravo Mon-
taño

0060L 14:34:02 -

Harry Giovan-
ny González 
García

0082L 15:45:47 -

Heriberto 
Sanabria Astu-
dillo

0016L 14:47:18 -

Hernán Pena-
gos Giraldo

0025 16:03:15 -

Hernán Siniste-
rra Valencia

0062L 14:25:38 -

Hernando José 
Padaui Álvarez

0052R 17:19:26 -

Hugo Hernán 
González Me-
dina

0032R 15:46:05 -

Humphrey Roa 
Sarmiento

0001R 16:14:44 -

Inés Cecilia 
López Flórez

0002R 17:40:43 -

Inti Raúl Aspri-
lla Reyes

0085L 15:00:55 -

Iván Darío 
Agudelo Za-
pata

0071L 15:15:05 -

Jack Housni 
Jaller

0053R 14:33:19 -

Jaime Arman-
do Yepes Mar-
tínez

0033L 14:23:26 -

Jaime Buena-
hora Febres

0033R 14:14:31 -

Jaime Enrique 
Serrano Pérez

0077R 15:22:34 -

Jaime Felipe 
Lozada Po-
lanco

0004R 15:00:50 -

Jaír Arango 
Torres

0052L 15:59:54 -

Jairo Enrique 
Castiblanco 
Parra

0020R 15:22:54 -

Jhon Eduardo 
Molina Figue-
redo

0089R 14:41:22 -

John Jairo Cár-
denas Morán

0017L 16:01:24 -

John Jairo Rol-
dán Avendaño

0067R 15:40:16 -

Jorge Camilo 
Abril Tarache

0064R 15:02:20 -

Jorge Eliécer 
Tamayo Maru-
landa

0030L 14:41:01 -

Participante Asiento Entrada Salida 
Jorge Enrique 
Rozo Rodrí-
guez

0109R 15:53:16 -

José Bernardo 
Flórez Asprilla

0028L 15:19:46 -

José Carlos 
Mizger Pache-
co

0090R 15:02:51 -

José Élver Her-
nández Casas

0011R 16:29:29 -

José Ignacio 
Mesa Betan-
cour

0109L 17:12:01 -

José Luis Pérez 
Oyuela

0047R 15:06:09 -

José Neftalí 
Santos Ramí-
rez

0069R 14:26:02 -

Juan Carlos 
García Gómez

0010L 14:21:49 -

Juan Carlos 
Lozada Vargas

0062R 14:47:50 -

Juan Carlos 
Rivera Peña

0095L 14:28:08 -

Juan Felipe 
Lemos Uribe

0026 14:09:23 -

Julián Bedoya 
Pulgarín

0081L 15:59:31 -

Julio Eugenio 
Gallardo Arch-
bold

0048R 14:40:47 -

Karen Violette 
Cure Corcione

0049R 15:58:04 -

Kelyn Joha-
na González 
Duarte

0076R 16:38:35 -

León Darío 
Ramírez Va-
lencia

0020L 15:28:43 -

Leopoldo Suá-
rez Melo

0069L 15:18:31 -

Lina María 
Barrera Rueda

0005R 14:53:08 -

Luciano Grisa-
les Londoño

0061L 15:10:33 -

Luis Eduardo 
Díaz Granados 
Torres

0058 16:04:05 -

Luis Fernando 
Urrego Car-
vajal 

0002L 15:28:19 -

Luis Horacio 
Gallón Arango

0010R 15:19:19 -

Luz Adriana 
Moreno Mar-
molejo

0016R 15:19:15 -

Marco Sergio 
Rodríguez 
Merchán

0068L 15:20:04 -

Margarita Ma-
ría Restrepo 
Arango

0038L 14:09:35 -

María Eugenia 
Triana Vargas

0087L 15:13:43 -
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Participante Asiento Entrada Salida 
María Fer-
nanda Cabal 
Molina

0044 16:02:26 -

María Regina 
Zuluaga Henao

0043R 15:57:41 -

Mario Alberto 
Castaño Pérez

0077L 15:08:18 -

Marta Cecilia 
Curi Osorio

0024R 15:29:29 -

Martha Patricia 
Villalba Hod-
walker

0022L 15:35:54 -

Mauricio Gó-
mez Amín

0054R 15:33:14 -

Mauricio Sala-
zar Peláez

0001L 16:37:00 -

Miguel Ángel 
Pinto Hernán-
dez

0067L 14:16:43 -

Moisés Orozco 
Vicuña

0089L 15:14:04 -

Nancy Denise 
Castillo García

0059R 15:34:02 -

Neftalí Correa 
Díaz

0068R 15:46:00 -

Nery Oros 
Ortiz

0019L 14:35:28 -

Nicolás A. 
Echeverry Al-
varán

0095R 14:58:52 -

Nicolás Daniel 
Guerrero Mon-
taño

0027R 14:28:43 -

Nilton Córdoba 
Manyoma

0082R 15:34:32 -

Norbey Maru-
landa Muñoz

0063R 15:08:49 -

Olga Lucía Ve-
lásquez Nieto

0055R 15:31:20 -

Orlando A. 
Guerra de la 
Rosa

0008L 14:55:22 -

Orlando Al-
fonso Clavijo 
Clavijo

0008R 15:31:30 -

Óscar Darío 
Pérez Pineda

0032L 15:18:47 -

Óscar de Jesús 
Hurtado Pérez

0076L 15:28:20 -

Óscar Fer-
nando Bravo 
Realpe

0012 14:20:27 -

Óscar Hernán 
Sánchez León

0072L 14:45:59 -

Óscar Ospina 
Quintero

0085R 14:13:22 -

Pedrito Tomás 
Pereira Caba-
llero

0102 14:11:30 -

Pedro Jesús 
Orjuela Gómez 

0108R 15:18:13 -

Pierre Eugenio 
García Jacquier

0101 14:13:58 -

Rafael Eduardo 
Paláu Salazar

0030R 14:49:44 -

Participante Asiento Entrada Salida 
Rafael Elizalde 
Gómez

0080L 15:23:15 -

Rafael Romero 
Piñeros

0072R 14:44:42 -

Rubén Darío 
Molano Piñe-
ros

0037L 15:41:16 -

Samuel Ale-
jandro Hoyos 
Mejía

0041R 15:32:30 -

Sandra Liliana 
Ortiz Nova

0087R 14:25:06 -

Santiago Va-
lencia Gon-
zález

0038R 15:07:01 -

Sara Elena Pie-
drahíta Lyons

0021L 16:22:34 -

Tatiana Cabello 
Flórez

0042L 14:17:19 -

Telésforo Pe-
draza Ortega

0007L 14:41:06 -

Víctor Javier 
Correa Vélez

0083L 14:09:22 -

Wílmer Ra-
miro Carrillo 
Mendoza

0027L 16:48:58 -

Wilson Córdo-
ba Mena

0037R 14:35:38 -

Ausente -
ATRIL 1 0104 - --
ATRIL 2 0105 - -
Carlos Julio 
Bonilla Soto

0059L -

Christian José 
Moreno Villa-
mizar

0022R - -

Dídier Burgos 
Ramírez

0023L - -

Diela Liliana 
Benavides 
Solarte

0006R - -

Édgar Alfonso 
Gómez Román

0081R - -

Éduard Luis 
Benjumea Mo-
reno

0063L - -

Édward David 
Rodríguez 
Rodríguez

0100L - -

José Edilberto 
Caicedo Sas-
toque

0018R - -

Miguel Ángel 
Barreto Cas-
tillo

0011L - -

PRESIDENTE 0035L - -
PRIMER VICE 0015R - -
Raymundo 
Elías Méndez 
Bechara

0035R - -

RELATOR 0106R - -
Rodrigo Lara 
Restrepo

0048L - -

SECRETARIO 0107 - -
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Participante Asiento Entrada Salida 
SEGUNDO 
VICE

0045R -

Silvio José 
Carrasquilla 
Torres 

0074L -

SUBSECRE-
TARIA

0106L -

SbSG. 2. 1-456-15
Bogotá, D. C., agosto 4 de 2015
Doctor
JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO
Secretario General
Honorable Cámara de Representantes
Bogotá, D. C.
Asunto: Asistencia sesión plenaria de julio 28 de 

2015.
Respetado doctor Mantilla:

Representantes a la Cámara, correspondiente a la se-
sión realizada por la Plenaria de la Corporación, el día 
martes 28 de julio de 2015; de igual manera, se anexa 
copia del registro manual y se relacionan los nombres 
de los Representantes a la Cámara que no asistieron 
con excusa y sin excusa, así:

Registro manual:
Barreto Castillo Miguel Ángel
Benjumea Moreno Éduard Luis
Burgos Ramírez Dídier
Caicedo Sastoque José Edilberto
Moreno Villamizar Christian José
Total Representantes que se registraron manual-

mente: cinco (5)
Representantes que no asistieron - con excusa:
Benavides Solarte Diela Liliana 
Bonilla Soto Carlos Julio 
Carrasquilla Torres Silvio José 
Gómez Román Édgar Alfonso 
Méndez Bechara Raymundo Elías 
Rodríguez Rodríguez Édward David 
Total Representantes con excusa: seis (6)
Representantes que no asistieron - sin excusa:
Lara Restrepo Rodrigo
Total Representantes sin excusa: uno (1) 
Nota:
1. En la Sesión Plenaria de la fecha hay 165 Repre-

sentantes a la Cámara, teniendo en cuenta que la docto-
ra Johana Chávez García le fue suspendida su investi-
dura congresal mediante Resolución MD número 3076 
del 21 de noviembre de 2014.

Cordialmente,

Anexo: 
1. Registro Electrónico Asistencia (8 folios)
2. Excusa 6 (12 folios) 
C. C. Comisión Acreditación Documental 
Total Folios: 20

RELACIÓN DE EXCUSAS PRESENTADAS 
POR LOS HONORABLES REPRESENTANTES 

A LA CÁMARA

RELACIÓN DE INCAPACIDADES 
PRESENTADAS POR LOS HONORABLES 

REPRESENTANTES A LA CÁMARA
Benavides Solarte Diela Liliana
Bonilla Soto Carlos Julio
Carrasquilla Torres Silvio José
Gómez Román Édgar Alfonso
Méndez Bechara Raymundo Elías
Los documentos de las incapacidades reposan en la 

Subsecretaría General de la honorable Cámara de Re-
presentantes.
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La Secretaría General informa que se ha constituido 
el quórum deliberatorio.

La Presidencia ordena a la Secretaría General dar 
lectura al Orden del Día.

La Secretaría General procede de conformidad.

Secretaría General - Leyes

RAMA LEGISLATIVA DEL PODER PÚBLICO

CÁMARA DE REPRESENTANTES

Legislatura 2015-2016

Del 20 de julio de 2015 al 20 de junio de 2016

(Primer Periodo de sesiones 20 de julio al 16 de  
diciembre de 2015)

Artículo 138 Constitución Política, artículos 78 y 79 
Ley 5ª de 1992

SESIÓN PLENARIA

ORDEN DEL DÍA

Para la Sesión Ordinaria del día martes 28 de julio 
de 2015

Hora: 02:00 p. m.

I

II

Aprobación actas de plenaria

• Acta número 51 de abril 7 de 2015. Publicada en 
la Gaceta del Congreso número 457 de 2015. 

• Acta número 52 de abril 8 de 2015. Publicada en 
la Gaceta del Congreso número 462 de 2015. 

• Acta número 55 de abril 21 de 2015. Publicada en 
la Gaceta del Congreso número 442 de 2015. 

• Acta número 56 de abril 22 de 2015. Publicada en 
la Gaceta del Congreso número 435 de 2015. 

• Acta número 57 de abril 27 de 2015. Publicada en 
la Gaceta del Congreso número 464 de 2015. 
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• Acta número 60 de mayo 5 de 2015. Publicada en 
la Gaceta del Congreso número 476 de 2015. 

III

Informe de conciliación

• Proyecto de ley número 094 de 2014 Cámara, 
129 de 2014 Senado, por medio de la cual se declara 
patrimonio cultural inmaterial de la nación la celebra-
ción de la Semana Santa en Tunja, Boyacá, y se dictan 
otras disposiciones. 

Publicado en la Gaceta del Congreso número 424 
de 2015. 

Autora: honorable Representante Sandra Liliana 
Ortiz Nova.

Conciliador: honorable Representante Alirio Uribe 
Muñoz. 

Anuncio: julio 21 de 2015.

IV

Proyectos para segundo debate

1. Proyecto de ley número 130 de 2014 Cámara, 
por medio de la cual la nación se asocia a la conme-
moración del bicentenario del Sitio de Cartagena de 
Indias - Ciudad Heroica y exalta la memoria de los 
cartageneros que resistieron 105 días. 

Autor: honorable Representante Pedrito Tomás Pe-
reira Caballero. 

Ponente: honorable Representante Juan Carlos Ri-
vera Peña.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso núme-
ro 592 de 2014.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 129 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 358 de 2015.

Aprobado en Comisión Cuarta: mayo 13 de 2015.

Anuncio: julio 21 de 2015.

2. Proyecto de ley número 217 de 2015 Cámara, 
por medio la cual se exalta la obra musical del compo-
sitor e intérprete de música vallenata Diomedes Díaz 
Maestre y se reconoce su legado al folclor nacional. 

Autores: honorables Representantes Alfredo Ape 
Cuello Baute y Eduardo Crissien Borrero. 

Ponentes: honorables Representantes Alfredo Delu-
que Zuleta, Aída Merlano Rebolledo, Pedro Jesús Or-
juela Gómez, Antenor Durán Carrillo, Álvaro Rosado 
Aragón. 

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso núme-
ro 190 de 2015.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 315 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 371 de 2015.

Aprobado en Comisión Segunda: junio 3 de 2015.

Anuncio: Julio 21 de 2015.

3. Proyecto de ley número 127 de 2014 Cámara, 
“por la cual la nación y el Congreso de la República 
se asocian y rinden homenaje al municipio de San 
Antonio, en el departamento del Tolima, con moti-
vo de la conmemoración de los cien años de su fun-
dación y se autorizan apropiaciones presupuestales 
para la ejecución de obras de inversión social”. 

Autor: honorable Representante Carlos Édward 
Osorio Aguiar. 

Ponente: honorable Representante José Bernardo 
Flórez Asprilla. 

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso núme-
ro 560 de 2014.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 732 de 2014.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 346 de 2015.

Aprobado en Comisión Cuarta: Mayo 13 de 2015.

Anuncio: Julio 21 de 2015.

4. Proyecto de ley número 070 de 2014 Cámara, 
por medio de la cual se declara patrimonio histórico, y 

-
cataca Magdalena y se dictan otras disposiciones. 

Autor: honorable Representante Jaime Enrique Se-
rrano Pérez. 

Ponente: honorable Representante Nicolás Daniel 
Guerrero Montaño.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso núme-
ro 425 de 2014.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 626 de 2014.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 358 de 2015.

Aprobado en Comisión Cuarta: mayo 13 de 2015.

Anuncio: julio 21 de 2015.

5. Proyecto de ley número 089 de 2014 Cámara, 
por la cual se rinde homenaje a la Diócesis de Valledu-
par en su cuanquigésimo aniversario, se declara bien 
de interés cultural de la nación la Catedral de Nuestra 
Señora del Rosario y se dictan otras disposiciones. 

Autor: honorable Representante Alfredo Ape Cuello 
Baute. 

Ponente: honorable Representante Luis Horacio 
Gallón Arango.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso núme-
ro 479 de 2014.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 882 de 2014.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 366 de 2015.

Aprobado en Comisión Cuarta: mayo 13 de 2015.

Anuncio: julio 21 de 2015.

6. Proyecto de ley número 135 de 2014 Cámara, 
por medio de la cual la nación se vincula a la cele-
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bración de los 60 años de la Universidad del Tolima, 
se autorizan apropiaciones presupuestales y se dictan 
otras disposiciones. 

Autores: honorable Senador Juan Samy Merheg 
Marún y los honorables Representantes Miguel Ángel 
Barreto Castillo, José Élver Hernández Casas, Jaime 
Armando Yepes Martínez. 

Ponente: honorable Representante Juan Carlos Ri-
vera Peña.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso núme-
ro 610 de 2014.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 120 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 358 de 2015.

Aprobado en Comisión Cuarta: mayo 13 de 2015.

Anuncio: julio 21 de 2015.

7. Proyecto de ley número 169 de 2014 Cámara, 
por la cual se declara Patrimonio Histórico, Cultural 
y Turístico de la nación a los municipios del Corredor 
Bananero del Departamento del Magdalena y se dictan 
otras disposiciones. 

Autor: honorable Representante Jaime Enrique Se-
rrano Pérez. 

Ponente: honorable Representante José Carlos Miz-
ger Pacheco. 

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso núme-
ro 708 de 2014.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 129 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 398 de 2015.

Aprobado en Comisión Segunda: abril 22 y mayo 
6 de 2015.

Anuncio: julio 21 de 2015.

8. Proyecto de ley número 088 de 2014 Cámara, 
por la cual la nación y el Congreso de la República se 
asocian y rinden homenaje a la Institución Educativa 
Técnica Cerveleón Padilla Lascarro del municipio de 
Chimichagua, Cesar, con motivo del quincuagésimo 
aniversario de su fundación y se autorizan apropia-
ciones presupuestales para la ejecución de las obras 
básicas para la institución”. 

Autor: honorable Representante Alfredo Ape Cuello 
Baute. 

Ponente: honorable Representante Luis Horacio 
Gallón Arango.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso núme-
ro 479 de 2014.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 882 de 2014.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 380 de 2015.

Aprobado en Comisión Cuarta: mayo 13 de 2015.

Anuncio: julio 21 de 2015.

9. Proyecto de ley número 128 de 2014 Cámara, 
por medio de la cual la nación se asocia a la conme-
moración de los 145 años de haber sido erigido como 
municipio Ciudad Bolívar en el departamento de An-
tioquia. 

Autor: honorable Representante Germán Alcides 
Blanco Álvarez. 

Ponente: honorable Representante María Regina 
Zuluaga Henao.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso núme-
ro 592 de 2014.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 876 de 2014.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 358 de 2015.

Aprobado en Comisión Cuarta: mayo 13 de 2015.

Anuncio: julio 21 de 2015.

10. Proyecto de ley número 202 de 2015 Cámara, 
por medio de la cual la Nación y el Congreso de la 
República se asocian a la conmemoración de los 150 
años del municipio de Pensilvania en el departamento 
de Caldas, se le rinden honores y se dictan otras dis-
posiciones. 

Autor: honorable Representante Hernán Penagos 
Giraldo. 

Ponente: honorable Representante Jaime Armando 
Yepes Martínez. 

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso núme-
ro 63 de 2015.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 120 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 371 de 2015.

Aprobado en Comisión Segunda: abril 7 de 2015.

Anuncio: julio 21 de 2015.

11. Proyecto de ley número 165 de 2014 Cámara, 
por la cual la nación rinde homenaje al distrito de Ba-
rranquilla y al municipio de Soledad con motivo de su 
bicentenario, se exaltan las virtudes de sus habitantes y 
se autoriza en su homenaje la inversión para obras de 
interés social y se dictan otras disposiciones. 

Autor: honorable Representante Luis Eduardo 
Diazgranados Torres. 

Ponente: honorable Representante Luis Eduardo 
Diazgranados Torres. 

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso núme-
ro 702 de 2014.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta 
del Congreso número 299 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 395 de 2015.

Aprobado en Comisión Cuarta: junio 2 de 2015.
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Anuncio: julio 21 de 2015.

V

Anuncio de proyectos

(Artículo 8º Acto Legislativo 1 de julio 3 de 2003)

VI

Negocios sustanciados por la Presidencia

VII

Lo que propongan los honorables Representan-
tes

El Presidente,

ALFREDO RAFAEL DELUQUE ZULETA

El Primer Vicepresidente,

PEDRITO TOMÁS PEREIRA CABALLERO

El Segundo Vicepresidente,

PIERRE EUGENIO GARCÍA JACQUIER

El Secretario General,

JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

La Subsecretaria General,

YOLANDA DUQUE NARANJO

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael  
Deluque Zuleta:

tenemos en estos momentos.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente la Secretaría se permite informar 
a usted y a la Plenaria que se ha constituido el quórum 
deliberatorio.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael  
Deluque Zuleta:

Sírvase por favor leer el Orden del Día señor Se-
cretario.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señor Presidente.

Señor Presidente ha sido leído el Orden del Día pro-
puesto por la Mesa Directiva para la sesión ordinaria 
del día de hoy.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael  
Deluque Zuleta:

a darle la palabra en el orden en que van siendo inscri-
tos a los honorables Representantes a la Cámara.

En esa medida también les anuncio, que en reunión 
de voceros integramos unas reglas dentro de las cuales 
está, el que le damos la palabra a los honorables con-

aprobar el Orden del Día y a asumir los asuntos que 
están en el mismo, en ese entendido tiene el uso de la 
palabra el Representante Víctor Correa.

Intervención del honorable Representante  
Víctor Javier Correa Vélez:

Muchas gracias señor Presidente.
Señor Presidente, yo quiero poner en conocimien-

to de todos ustedes y del país, una enorme injusticia 
que se ha cometido el día de hoy, si ustedes recuerdan 
recientemente, salieron por todos los medios de comu-
nicación, incluso muchos líderes y dirigentes políticos 
de nuestro país, empezando, encabezando, el Presiden-
te de la República Juan Manuel Santos, a anunciar la 
captura en Bogotá de quince guerrilleros del ELN, un 
veredicto que se dio sobre un grupo de jóvenes, de mu-

juicio, el derecho al debido proceso, y el derecho ade-
más a la presunción de inocencia, se le presentaron al 
país como enormes y grandes criminales, muchachos 
que han formado parte de la Mesa Amplia Nacional 
Estudiantil, del proceso del Congreso de los Pueblos, 
activistas sociales, muchos de ellos dedicados a la vida 
artística y cultural, otros tantos a la defensa de los de-
rechos humanos, fueron presentados como terroristas, 
como criminales, como delincuentes.

Durante el proceso del juicio vivimos aún mayores 
injusticias señor Presidente, o vimos, fueron evidentes 
mayores injusticias, el movimiento social salió a pro-
testar, estuvo acompañando a todos estos compañeros 
mientras se daba el proceso de la imputación de car-
gos, de la presentación de pruebas, y de todo lo que 
tiene que ver ahora con la medida de aseguramiento, a 
la gran mayoría de estos jóvenes no les imputaron nada 
relacionado con los atentados en la ciudad de Bogotá, a 
la gran mayoría de estos jóvenes no les imputaron nada 
relacionado con vínculos con la insurgencia, ni que for-
maran parte del ELN o de alguna de sus estructuras.

Luego fueron presentados inicialmente como terro-
ristas, como guerrilleros, como delincuentes, como cri-
minales, como lo que ustedes quieran, mancillando su 
derecho al buen nombre y a la presunción de inocencia, 
para que después en el proceso de la imputación, no 
tuvieran en cuenta ninguna de estas acusaciones, o no 

-
llas gravísimas acusaciones que quisieron hacer desde 
el principio, y la mayor de todas las injusticias, señor 
Presidente y compañeros, se cometió hoy, cuando se 

de ellos que conozco personalmente, incluso jóvenes 
estudiantes universitarios, recluirlos dentro de muros, 

que podían de alguna forma interrumpir en el proceso, 
con argumentos totalmente falaces.

Primero, salieron a decir que podían entonces, si 
los dejaban libres, mientras hacen el juicio irse para el 
monte con el ELN; les recuerdo lo que ya les dije, a la 
gran mayoría no les imputaron nada relacionado con 
las insurgencias o con cualquier vínculo con el Ejército 
de Liberación Nacional.

Segundo, unas supuestas amenazas que llegaron al 
Fiscal y al Complejo de Paloquemao, de una cuenta 
@terroristas o no sé qué cosas, ¿qué organización en 
el mundo, se reivindica a sí misma como terrorista?, 
ninguna, esas amenazas son un chiste, un chiste que 
utilizaron además ahora como una prueba absurda y ca-
ricaturesca, argumentos como, no pero es que esos abo-
gados, ustedes son abogados muy extraños, entonces si 
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ver; atentando contra el buen nombre también de aque-
llos que están en este momento ejerciendo la defensa 
de estas personas.

Argumentos como ese, señor Presidente, fueron 
usados para que un grupo de muchachos universitarios, 
la gran mayoría, jóvenes, estén recluidos, por quién 
sabe cuánto tiempo, mientras la justicia de este país 
opera y da con el resultado que seguramente ocurrirá, 
y es que la gran mayoría de ellos, son inocentes de los 
cargos sobre los cuales se les acusa.

Yo llamo el Movimiento Social Colombiano a la 
movilización, a solidaridad, porque este no es un ata-
que solo contra estas trece personas, este es un ataque 
contra el Movimiento Estudiantil, este es un ataque 
contra el pensamiento disidente, el pensamiento dife-
rente.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael  
Deluque Zuleta:

Un minuto para que redondee su idea al Represen-
tante.

Intervención del honorable Representante  
Víctor Javier Correa Vélez:

Gracias señor Presidente, este es un ataque contra la 
izquierda colombiana, nosotros tenemos que salir, no a 
escondernos, no a agachar la cabeza, sino a ponernos 
de frente y decir, son compañeros; la gran mayoría de 
los que allí se encuentran, son personas inocentes de lo 
que se les acusa, tienen el derecho al debido proceso, al 
buen nombre y a la presunción de inocencia y el Mo-
vimiento Social Colombiano tendrá también que decir 
que tenemos derecho a pensar, que tenemos derecho 
a ser libres, que tenemos derecho a expresar nuestras 
ideas, que tenemos derecho a tener una visión de Es-
tado totalmente distinta a aquellas que tienen quienes 
ejercen el poder.

Si ustedes van a mi casa van a encontrar seguramen-
te, pocillos, un pocillo que tengo allá del Cura Camilo 
Torres, elementos como esos fueron presentados como 
prueba de que supuestamente eran enormes terroristas, 
de cuando acá pensar o reivindicar un pensamiento 

ideas del Cura Camilo Torres, se convirtió en este país 
en un hecho delincuencial, ahí dejo ese interrogante, 
señor Presidente, les agradezco mucho pues por haber-
nos escuchado y espero que estas palabras no caigan en 

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael  
Deluque Zuleta:

Gracias Representante, tiene el uso de la palabra el 
Representante Juan Carlos Lozada, el Representante 
Lozada creo que se ausentó un minuto del recinto así 
que continúa con el uso de la palabra el honorable Re-
presentante Telésforo Pedraza.

Intervención del honorable Representante  
Telésforo Pedraza Ortega:

Muchas gracias, señor Presidente, el doctor Gusta-
vo Petro fue mi compañero, mi colega en esta Corpora-
ción; he tenido como lema siempre que la democracia 
no puede nutrirse, y no puede moderarse si no hay dife-
rentes opciones, si no hay otras visiones, y si no existe 
una palabra que se llama tolerancia.

sido todo mi recurrir durante estos años viendo la terri-

ble y desastrosa administración que hemos sufrido los 
bogotanos.

De tal manera que hoy señor Presidente para que, 
como lo he dicho, los investigadores que un día quieran 
asomarse a conocer lo que fueron estos 4, 8 o 12 años 
que llevamos en Bogotá de retroceso, en nuestra capi-
tal, por lo menos aquí podrán encontrar un material que 
les podrá ser útil.

Hoy quiero dejar una constancia, señor Presidente, 
sobre este particular precisamente, basado sobre un tra-
bajo eminentemente profesional realizado por uno de 
los mejores comunicadores que ha tenido el país que 
es el doctor Mauricio Gómez, la constancia dice lo si-
guiente:

Tal como lo he manifestado ante esta Plenaria en 
anteriores oportunidades, el día de hoy me permito de-
jar como constancia los tres informes realizados por el 
Periodista Mauricio Gómez y transmitidos en las emi-
siones de los días 7, 8 y 9 de julio de los corrientes, en 
la sección “Pregunta Yamit” del noticiero CM& y refe-
rente a los pésimos resultados de la gestión del período 
del Gobierno del Alcalde de Bogotá, Gustavo Petro.

Las emisiones se dividieron por ejes temáticos así:

De la primera emisión del día 7 de julio, Transmi-
lenio, aseo, plan de ordenamiento territorial, construc-
ción, vivienda, educación, salud y metro.

De la segunda del día 8 de julio de 2015, seguridad 
y movilidad.

De la tercera emisión del día 9 de julio de 2015, 
promesas incumplidas, cultura, espacio público.

De igual forma me permito dejar como constan-
cia las siguientes columnas de opinión y/o informes 
que tratan sobre la pésima administración de Gustavo  
Petro:

El alto costo que paga Bogotá por no hacer la tarea. 
El Tiempo del 19 julio de 2015; Los odios de Pedro 
de El Espectador, 11 julio de 2015, de Felipe Zuleta 
Lleras; Una desastrosa gestión de El Espectador, del 
20 junio de 2015, del columnista Felipe Zuleta; Inter-
minables días, en El Espectador del 1º febrero de 2015, 
del mismo columnista Felipe Zuleta.

Para todos los efectos, las personas que estén inte-
resadas en hacer un seguimiento a los malos resultados 
de la administración del Alcalde de Bogotá Gustavo 
Petro, pueden revisar las actas de Plenarias, donde se 
encuentran mis constancias con sus respectivas graba-
ciones, así como lo hago en el día de hoy, radicando los 
anteriores reportes y en CD con video de los informes 
realizados por el periodista Mauricio Gómez y trasmiti-
dos en las precitadas emisiones, Telésforo Pedraza.

Y no quiero por supuesto señor Presidente, referir-
me a las conclusiones de cada una de las tres emisio-
nes, ni leer por supuesto los artículos, para no aburrir 
aquí a mis colegas, pero tengo la absoluta seguridad 
que muchos…

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael  
Deluque Zuleta:

Un minuto al Representante Telésforo para que re-
dondee su idea.



Página 12 Miércoles, 28 de octubre de 2015 G  850

Intervención del honorable Representante Telés-
foro Pedraza Ortega:

Muchas gracias, señor Presidente, espero que el del 
control del sonido no sea de la oposición, entonces se-
ñor Presidente, yo lo que quiero es reivindicar, porque 
ese tiene que ser nuestro trabajo y ese tiene que ser 
nuestro compromiso; aquí yo me he jugado en todas 

-
tica de quien esté en la Alcaldía todo mi apoyo, defen-
diendo los intereses de nuestra ciudad Capital, pero no 
puedo callar frente a lo que ha sucedido durante estos, 
ya por fortuna esta pesadilla que ya casi se va a acabar; 
muchas gracias.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Gracias por tu intervención Representante Telésfo-
ro, continuar con el uso de la palabra, el Representan-
te Alirio Uribe Muñoz, el Representante Alirio Uribe 
parece que se ausentó un minuto de su curul, continúa 
con el uso de la palabra el Representante Carlos Alber-
to Cuero.

Intervención del honorable Representante Car-
los Alberto Cuero Valencia:

Muchas gracias señor Presidente; mi constancia tie-
ne que ver con el siguiente tema, frustración por discri-
minación y racismo dentro de las fuerzas armadas y de 
policía en Colombia, las barreras invisibles del racismo 
y la discriminación, que aún perduran en nuestra so-
ciedad, también han penetrado las fuerzas armadas y 
de policía, en un cuerpo mayoritariamente negro, exis-
te una doble moral con el discurso hacia los negros, 
además existe una solidaridad hipócrita, este es el caso 
del chocoano Fabián Mosquera, Teniente Coronel de 
la Policía, ingeniero ambiental, con especializaciones e 
innumerables cursos, lleva años esperando su ascenso 
a general y siempre se lo niegan, ¿por qué?, por falta 
de preparación, no, de educación, no, de lealtad, tam-
poco, de disciplina, peor, su pecado es ser negro, sus 
superiores lo han amenazado con que jamás lo dejaran 
ascender y hasta ahora han logrado su cometido, quiero 
recordarles que los cargos que tienen muchos de los 
negros en la fuerzas armadas y de policía, están por 
debajo de su preparación y formación académica, los 
tienen en su mayoría en zonas de alto riesgo, en labores 
que no hacen los demás, de esta manera los puestos de 
mayor riesgo y de mayor bajo rango, son ocupados por 
los negros.

la fuerza armada y de policía:
Mayores, en Colombia mayores hay 1.050, de ellos 

mestizos 1.038, negros 12; teniente coronel, mestizos 

cuales mestizos 7.019, representando 98.86%, negros 
81, representando el 1.14.

-
-

ciales, solamente tendríamos un general negro en Co-
lombia en el año 2014, en una población que somos el 
30% del país, este fenómeno discriminatorio y racista 
se presenta en todas las esferas de la sociedad, no so-
lamente es ahí, un ejemplo, en Bogotá, en este año, ya 
van asesinadas casi 30 personas solo por el color de su 
piel, por ser negros, este fenómeno, que no es nuevo en 
Colombia, va a desencadenar otro tipo de violencia que 
va a ser la violencia racial, espero que aquí no nos pase 

como en la década de los 60 en Estados Unidos, donde 
los negros maltratados y discriminados, tuvieron que 
armarse por los Black Power y los Black Panther para 
poderse defender.

La falta de desarrollo de los negros en este país no 
es por falta de capacitación, es por una discriminación 
racista de frente y vulgar.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Un minuto Representante para redondear su idea.
Intervención del honorable Representante Car-

los Alberto Cuero Valencia:
Por eso hago un llamado al Director de la Policía 

Nacional, que revise el caso del Teniente Coronel Mos-
quera, para que justamente le dé ascenso a general que 
merece, y a la sociedad colombiana, que indiferente-

al cabo negros, indios, mestizos y blancos, somos hijos 
de un mismo Dios; muchas gracias.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

A usted señor Representante, Representante del Par-
tido de la U, del Valle del Cauca, hincha del América de 
Cali, Jorge Eliécer Tamayo tiene el uso de la palabra.

Intervención del honorable Representante Jorge 
Eliécer Tamayo Marulanda:

Gracias señor Presidente, es simplemente para des-
de esta tribuna expresarle a los vallecaucanos, al pue-
blo vallecaucano, frente a una crisis institucional que 
tenemos en el centro hospitalario más importante del 
departamento, el Hospital Universitario del Valle; que 
hoy tuvo la oportunidad de estar reunido con el Go-
bierno, con el señor Ministro, con la Viceministra y la 
bancada de congresistas del Valle del Cauca analizando 
y mirando las circunstancias, las situaciones coyuntu-
rales y también la situación estructural que presenta el 
Hospital, también con presencia de delegados de las 
organizaciones sindicales, de los trabajadores, y de 
verdad que es preocupante, porque no está en juego 
simplemente una situación de orden laboral, sino ante 
todo lo más importante es la prestación del servicio de 
salud de las clases populares, de las clases pobres de 
este centro hospitalario que las atiende y que les presta 
los servicios de salud y que está en alto riesgo.

Por eso los esfuerzos grandes que estamos hacien-
do, que vamos a hacer, y que el Gobierno Nacional se 
ha comprometido a desarrollar, pues son de manera 
coyuntural, son paliativos, frente a la crisis, pero que 
necesitan ser revisados estructuralmente; pero también 
para darle la solución mediática y urgente al proble-
ma, se demanda del Gobierno departamental agilidad 
en el trámite burocrático de las cuentas para atender la 
urgencia del momento y seguir buscando los recursos 
en la gestión que tiene que hacer el Ministerio y que en 
ello se comprometió.

Decirle a los vallecaucanos desde esta tribuna que 
se están haciendo los esfuerzos, pero que el problema 
es más profundo, más agudo, más estructural, que tam-
bién percibimos que hay una administración que no co-
rresponde, que hay una administración que está, que ha 
logrado algo lamentable para la vida de la institución, 

trabajadores, de asistenciales, de médicos, de enfer-
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meras, y todo el personal del área de la salud, que ya 
advierten sensación de labores, y se suman al clamor 
de que el Hospital no está bien administrado, y tam-
bién nos sumamos nosotros al llamado que ha hecho el 
Gobierno departamental, de que el señor Director del 
Hospital, el doctor Rubiano, se haga a un lado, que nos 
dé la oportunidad de buscar una alternativa para admi-
nistrar el Hospital, y que nuevamente exista concordia, 
exista ese entendimiento para volver a administrar la 
crisis que tiene el Hospital, como ya lo he referido, que 
dé orden institucional, que es de orden estructural del 
sistema de salud en el país y que nosotros urgentemente 
requerimos ser atendidos.

Por eso le hacemos el llamado al Director del Hos-
pital para que se haga a un lado y dé el paso para que 
podamos buscar la alternativa de poder administrar el 
Hospital en mejores condiciones, esa es la constancia 
que quería hacer en nombre de los vallecaucanos, en 
nombre de las gentes que requieren y que creen en esta 
institución, y que podemos salvarla todavía de una cri-
sis profunda que la lleva al cierre de no hacerlo de ma-
nera oportuna; muchas gracias.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

A usted Representante Tamayo, continúa con el uso 
de la palabra el Representante Rafael Paláu, también 
del Valle del Cauca, vecino del doctor Jorge Tamayo, e 
hinchada del Cali.

Intervención del honorable Representante Ra-
fael Eduardo Paláu Salazar:

Muchas gracias señor Presidente por esa presen-
tación, y quiero antes de hacer mi corta intervención 
darle a usted la bienvenida como Presidente, como 
miembro del Partido de la U me siento orgulloso de 
que nuestro partido, en cabeza suya, lleve las riendas 
de la Cámara de Representantes, por supuesto estamos 
para rodearlo, para apoyarlo y para seguir dejando en 
alto la gestión y nombre del Congreso de la República.

Quiero referirme al mismo tema que mi compañe-
ro Jorge Eliécer Tamayo ha presentado, puesto que es 
un tema sensible para los vallecaucanos, esta mañana 
fuimos atendidos por el señor Ministro y su equipo de 
trabajo y tengo que destacar el interés y la voluntad que 
el señor Ministro ha expresado de manera reiterativa 
sobre la situación de la salud en el Hospital Universi-
tario del Valle del Cauca, que es el hospital más grande 
del suroccidente colombiano, pero también tengo que 
hacer unas precisiones, esa crisis no es solo de ese hos-
pital, la crisis es estructural y tal vez es producto de la 
necesidad de hacer unos ajustes en el sistema de salud 
en Colombia.

Lo mismo está sucediendo en el Hospital Tomás 
Uribe Uribe del municipio de Tuluá, lo mismo está su-
cediendo en los hospitales de Zarzal y Roldanillo, ya 
fue liquidado el Hospital de Buenaventura y de Palmi-
ra, está en, digamos que en alerta, el hospital de Car-
tago, el hospital Santa Ana, y para decir que desde el 
Congreso de la República nosotros como dirigentes es-
tamos interesados en que el tema se toque a fondo, que 
se abra el debate, no es un tema político, no es un tema 
de coyuntura, es un tema estructural que le duele a los 
colombianos y a los vallecaucanos, y es el servicio de 
salud.

Como bien lo acotaba el Representante Tamayo, no 
ha habido la gerencia acertada del Hospital Universita-

de servicios con el consecuente negocio para unos par-
ticulares y un atentado contra los ingresos de una enti-
dad pública, y esto está sucediendo en otros hospitales 
como lo he venido mencionando, destaco eso sí que las 
fuerzas vivas de nuestro departamento están alerta, que 
queremos que se abra el debate y del bloque de congre-
sistas vamos a poner el tema sobre el tapete, para que 
las personas que deseen participar, por supuesto, la aca-
demia, la Universidad del Valle, que fue quien postuló 
al actual Director del Hospital Universitario, no con el 
ánimo de echarle culpas, pero con el ánimo de que nos 
ayude a encontrar soluciones, pues participe del debate, 
el Alcalde de Cali, el señor Gobernador del Valle.

Lo triste de una situación como esta, es el creci-
miento inmediato del servicio de salud o de las IPS del 
sector privado, lo triste es que un paciente una vez se 
traslade al sector privado, difícilmente regresa al sector 
público, o será que las decisiones, o la situación, o el 
mal servicio que se sienta hoy en día, o por falta de 

por falta de insumos, va a tener una graves consecuen-
cias para el presente y el futuro de la entidades públicas 
que prestan los servicios de salud.

Llamo la atención a los compañeros congresistas, 
para que nos acompañen, llamo la atención e invito para 
que revisen cómo está el servicio de salud en sus de-
partamentos, es una situación que ha venido recibiendo 
alertas desde hace mucho tiempo, pero que como en el 
caso del Valle del Cauca y el hospital Universitario ha 
tocado fondo.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Un minuto al Representante Paláu por favor.
Intervención del honorable Representante Ra-

fael Eduardo Paláu Salazar: 
Es la invitación que hacemos señor Presidente, y sí 

es necesario convocar a un debate de control político, 
para que el tema de salud, aquí en el recinto de la de-

lo propio desde la Comisión Séptima de la Cámara de 
Representantes para que se dé el debate correspondien-
te; muchas gracias señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Representante Antenor Durán Carrillo, de la Guaji-
ra del Partido AICO tiene el uso de la palabra.

Intervención del honorable Representante Ante-
nor Durán Carrillo: 

Muchas gracias señor Presidente; nuevamente mi 
reconocimiento a toda la Mesa Directiva por su desig-
nación y por su trabajo.

Señor Presidente voy a dejar brevemente dos cons-
tancias.

La primera déjeme decirle a la Cámara de Represen-
tantes e igualmente decirle al país que celebramos muy 
complacidos, celebramos muy optimistas los pasos que 
se vienen dando por parte del Gobierno Nacional y de 

sumamente importante, creo que ese tema va a contri-
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proceso tan difícil que se lleva a cabo en La Habana, 
celebramos repito, los pasos que se han dado por parte 
tanto de las Farc como del Gobierno Nacional.

En segundo lugar déjeme decirle señor Presidente, 
que estamos preocupados en mi departamento, el de-
partamento de La Guajira, su departamento también, 
con el secuestro del doctor Rubén Almazo Monroy, que 
lleva más de tres meses ya de estar secuestrado, el doc-
tor Rubén Almazo es Secretario de Gobierno del Mu-
nicipio de Uribia, y fue secuestrado en su residencia, 
repito, hace aproximadamente tres meses, le pedimos 
al Gobierno nacional, le pedimos a la Fuerzas Milita-
res, a la cúpula militar, al Ministro de Defensa, le pedi-
mos al Director de la Policía Nacional y a todo ese gran 
equipo de Gobierno nacional, para que interceda, para 
que se busquen los mecanismos necesarios que permi-
tan la libertad de Rubén Almazo Monroy, Secretario 
de Gobierno del Municipio de Uribia, es una noticia 
realmente triste para nosotros contemplar el secuestro 
de un hombre sano, un hombre trabajador, una fami-
lia distinguida, como Rubén Almazo, que le ha servido 
a su municipio y a La Guajira, como diputado, como 
hombre público, que hoy esté secuestrado, que esté en 
manos de los delincuentes.

Desde luego nos complace que Mario Bayona, que 
también estaba secuestrado, empresario del municipio 
del Riohacha, haya sido puesto en libertad hace dos 
días, este llamado señor Presidente, para dejar constan-
cia de esas dos cosas que me parecen importantes, la 

país con la decisión de las Farc y el Gobierno y en se-
gundo lugar, el llamado para que se logre la libertad de 
Rubén Almazo, Secretario de Gobierno del municipio 
de Uribia; muchas gracias señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

A usted Representante, tiene el uso de la palabra 
la Representante Clara Rojas por el Partido Liberal de 
Bogotá.

Intervención de la honorable Representante 
Clara Leticia Rojas González:

Gracias señor Presidente, un saludo cordial para us-
ted y para todos los miembros de la Mesa Directiva; de 
igual manera, para todos nuestros colegas.

Quería dejar dos constancias, señor Presidente; uno 
en el sentido de que como tuve la oportunidad de men-
cionarle la semana anterior, le envié una carta a usted 
y a toda la Mesa Directiva, para que por favor le die-

presentó el informe de transparencia, sobre el desem-
peño del Congreso de la República y en particular de 
la Cámara de Representantes, de manera de tomar los 
correctivos administrativos para que en la siguiente 
evaluación que nos hagan el año entrante, sean corregi-
dos todos los elementos que no fueron suministrados a 
tiempo, de manera que el Congreso muestre realmente 
que sí hemos venido cumpliendo en muchas áreas, y 

-
mente una de las entidades más cuestionadas del país, 
entonces quisiera que la Mesa Directiva tomara aten-
ción sobre ese tema que yo creo que redunda en todos 
los Congresistas.

El segundo tema señor Presidente, es que acabo de 
radicar una constancia en Secretaría, en el sentido de 
que los once proyectos que tenemos hoy a considera-

ción, tienen que ver con el tema de honores, de manera 
que yo lo que quisiera es pedirle que antes de que estas 
leyes fueran presentadas a consideración de la Plenaria, 

sea del Ministerio de la Cultura o de la gobernación o 
municipio correspondiente, para saber que ellos en sus 
planes de desarrollo, pues cuentan con las partidas pre-
supuestales para poder dar cumplimiento a estas leyes, 
de igual manera de tener el concepto previo del Minis-
terio de Hacienda, y no fueran unas leyes que básica-
mente tienen que ver más con un tema populista y que 
se genera una situación en que se crea una expectativa, 
pero en la realidad vemos que es muy difícil que se 
puedan implementar.

Entonces lo que yo quisiera es sugerirle muy res-
petuosamente, que a través de sus asesores y de la Se-
cretaría, se pudiera depurar ese Orden del Día y poder 
pues dar trámite a los proyectos de fondo que tenemos 
ya radicados por el Congreso ya de iniciativa propia, de 
manera de poder agilizar en esta legislatura, el estudio 
de todos los proyectos; muchas gracias señor Presiden-
te.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

A usted Representante, último en intervenir el Re-
presentante Alirio Uribe Muñoz, el Representante Ali-
rio Uribe no se encuentra en su curul.

Señor Secretario en consideración, pongamos en 
consideración el Orden del Día para la sesión de hoy 
teniendo 96 registrados, lo que implica que existe quó-
rum decisorio.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, la Secretaría se permite informar-
le a usted y a la Plenaria que se ha constituido el quó-
rum decisorio, para que entonces someta a considera-
ción el Orden del Día y le preguntemos a la Plenaria si 
quiere aprobar el Orden del Día como fue presentado 
por la Mesa Directiva.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

En consideración el Orden del Día leído con an-
terioridad y propuesto por la Mesa Directiva para el 
día de hoy, anuncio que va a cerrarse, queda cerrado, 
¿aprueba la Plenaria el Orden del Día propuesto?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobado, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-

luque Zuleta:
Primer punto del Orden del Día señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí señor Presidente, aprobación actas de plenaria.
Acta número 51 de abril siete de 2015, publicada en 

la Gaceta del Congreso número 457 de 2015.
Acta número 52 de abril ocho de 2015, publicada en 

la Gaceta del Congreso número 462 de 2015.
Acta número 55 de abril veintiuno de 2015, publi-

cada en la Gaceta del Congreso número 442 de 2015.
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Acta número 56 de abril veintidós de 2015, publi-
cada en la Gaceta del Congreso número 435 de 2015.

Acta número 57 de abril veintisiete de 2015, publi-
cada en la Gaceta del Congreso número 464 de 2015.

Acta número 60 de mayo cinco de 2015, publicada 
en la Gaceta del Congreso número 476 de 2015.

Señor Presidente hay unas constancias del Repre-
sentante Fredy Antonio Anaya, donde se excusa de 
participar en la aprobación de estas actas leídas, por 
cuanto no estuvo presente en los debates que en ellas 
están contenidas, cada uno de los debates de proyectos 
de ley y de debates de control político, porque fue po-
sesionado en el mes de julio del año en curso.

Para que someta a consideración las proposiciones, 
señor Presidente, perdón las actas leídas, lo mismo me 
dice aquí el doctor, que deja constancia que no partici-
pan los Parlamentarios Andinos, el doctor Óscar Darío 
Pérez, en lo que corresponda a las actas de las sesiones 
donde él estuvo ausente por permiso dado por la Mesa 
Directiva.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

En consideración las actas leídas con las constan-
cias dejadas por los honorables Representantes sobre 
las actas, tiene el uso de la palabra el Representante 
Santiago Valencia González del Partido Centro Demo-
crático.

Intervención del honorable Representante San-
tiago Valencia González: 

Gracias Presidente, sí, de la misma manera me per-
mito informar que no voto por el acta número 60 del 5 
de mayo, pues no me encontraba en el recinto, estaba 
enfermo, la excusa está en la Secretaría; gracias Presi-
dente.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Continúan en consideración las actas leídas, con las 
constancias dejadas por los honorables Representantes, 
anuncio que va a cerrarse, queda cerrada, ¿aprueba la 
Plenaria las actas leídas con las respectivas constan-
cias?

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Han sido aprobadas, señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Siguiente punto del Orden del Día señor Secretario.

Secretario General Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Informe de conciliación, Proyecto de Ley número 
094 de 2014 Cámara; 129 de 2014 Senado, por medio 
de la cual se declara patrimonio cultural inmaterial de 
la Nación la celebración de la Semana Santa en Tunja, 
Boyacá, y se dictan otras disposiciones.

Publicada en la Gaceta del Congreso número 424 
de 2015.

Autora: Sandra Liliana Ortiz Nova, Representante 
a la Cámara.

Conciliador: honorable Representante Alirio Uribe 
Muñoz; se anunció para esta sesión la conciliación, ju-
lio 21 de 2015; y dice así:

Jefe de Sección de Relatoría, Raúl Enrique Ávi-
la Hernández:

Doctores 
José David Name Cardozo
Presidente Senado de la República
Fabio Raúl Amín Saleme
Presidente de Cámara de Representantes
Respetados señores Presidentes:
En cumplimiento de la designación efectuada por la 

Presidencia del Senado de la República y la Cámara de 
Representantes, y con base en lo dispuesto en los artí-
culos 161 de la Constitución Política y 186 de la Ley 
5ª de 1992, los suscritos Senadores y Representantes 
a la Cámara, miembros de la Comisión Accidental de 
Mediación, nos permitimos someter a consideración de 
las respectivas plenarias, el proyecto de Ley de la refe-
rencia, iniciativa de la Representante a la Cámara por 
Boyacá, Sandra Ortiz.

Luego de examinar los textos provenientes del ho-
norable Senado y de la honorable Cámara de Repre-
sentantes, encontramos lo siguiente, y se anexa el texto 
conciliado de nueve artículos, señor Presidente.

Firma la conciliación el Senador de la República, 
Marco Aníbal Avirama y el Representante a la Cámara, 
Alirio Uribe Muñoz. 

Está leído el informe de conciliación, señor Presi-
dente.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

En consideración la conciliación leída, anuncio que 
va a cerrarse, queda cerrada, señor Secretario abra el 
registro para la votación.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre registro para votar la conciliación, señores 
de cabina habilitar el sistema, honorables Representan-
tes pueden votar. 

Estamos en la conciliación, estamos en votación de 
la conciliación por medio de la cual se declara patrimo-
nio cultural inmaterial de la Nación, la celebración de 
la semana santa en Tunja, presentado este Proyecto, de 
autoría la doctora Sandra Ortiz, Representante por el 
departamento de Boyacá.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Un técnico para la curul del Representante Jairo 
Castiblanco.

Señores asistentes del recinto, favor recordar a los 
honorables Representantes que estamos en votación, 
Representantes estamos en votación.

Subsecretaria General, Yolanda Duque Naran-
jo:

El Representante Restrepo Salazar Antonio no ha 
votado; Serrano Pérez Jaime Enrique no ha votado.
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Un auxiliar de recinto para el Representante John 
Jairo Roldán.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señores auxiliares de recinto, informarles a los ho-
norables Representantes que estamos en votación para 
que por favor se acerquen a cumplir con el deber.

Subsecretaria General, Yolanda Duque Naran-
jo:

Un auxiliar de sistemas para el Representante An-
tenor.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Doctor Antenor Durán vota Sí.
Subsecretaria General, Yolanda Duque Naran-

jo:
Se retira el voto manual del Representante Antenor 

Durán ya que lo hizo electrónicamente.
Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-

luque Zuleta:
Señor Secretario cierre el registro y anuncie la vo-

tación.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se cierra el registro, la votación es de la siguiente 

manera:
Por el sí, 86 votos electrónicos, ninguno manual, 

porque el doctor Antenor retiró su voto manual.
Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-

luque Zuleta:
Señor Secretario 88 dice el registro.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Ochenta y seis (86) por el sí; y por el no 2 votos 

electrónicos ninguno manual, perdón, sí, 86 por el sí, 
ninguno manual; por el no, 2 votos electrónicos ningu-
no manual, señor Presidente, para un total de votos, de 
88 votos.

Repito, por el sí, 86 votos; por el no, 2 votos.
Señor Presidente ha sido aprobado el Informe de 

Conciliación sobre el Proyecto de ley número 094 de 
2014 Cámara, 129 de 2014 Senado.

Publicación registro de votación

Resultados de grupo

Partido 100% Colombiano Sí
No
No votado

3
0
0

Partido Cambio Radical Sí
No
No votado

6
0
0

Partido Centro Democrático Sí
No
No votado

9
0
0

Partido Conservador Sí
No
No votado

15
0
0

Partido de la U Sí
No
No votado

19
0
0

Partido Funeco Sí
No
No votado

2
0
0

Partido Liberal Colombiano Sí
No
No votado

18
2
0

Partido MIRA Sí
No
No votado

1
0
0

Partido Movimiento AICO Sí
No
No votado

2
0
0

Partido Opción Ciudadana Sí
No
No votado

3
0
0

Partido Polo Democrático Sí
No
No votado

3
0
0

Partido Verde Sí
No
No votado

5
0
0

Resultados individuales

Yes
Carlos Arturo Correa Mojica Partido de la 
José Carlos Mizger Pacheco Partido 100 
Iván Darío Agudelo Zapata Partido Liber 
Fabio Raúl Amín Saleme Partido Liber 
Jaime Enrique Serrano Pérez Partido Liber 
Lina María Barrera Rueda Partido Cons 
Germán Alcides Blanco 
Álvarez 

Partido Cons 

Alejandro Carlos Chacón 
Camargo 

Partido Liber 

Orlando Alfonso Clavijo 
Clavijo

Partido Cons 

Carlos Alberto Cuenca Chaux Partido Cam 
Fernando de la Peña Márquez Partido Opci 
Alfredo Rafael Deluque Zuleta Partido de la 
Eduardo Diazgranados Abadía Partido de la 
José Bernardo Flórez Asprilla Partido de la 
Carlos Abraham Jiménez 
López 

Partido Cam 

Carlos Germán Navas Talero Partido Polo 
Carlos Edward Osario Aguiar Partido de la 
Telésforo Pedraza Ortega Partido Cons 
Pedrito Tomás Pereira 
Caballero 

Partido Cons 

Jhon Eduardo Molina 
Figueredo 

Partido 100 

Miguel Ángel Pinto Hernández Partido Liber 
León Darío Ramírez Valencia Partido de la 
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Ángela María Robledo Gómez Partido Verde 
Ciro Antonio Rodríguez 
Pinzón 

Partido Cons 

John Jairo Roldán Avendaño Partido Liber 
Heriberto Sanabria Astudillo Partido Cons 
Albeiro Vanegas Osorio Partido de la 
Nicolás Daniel Guerrero 
Montaño

Partido de la

Jaime Armando Yépez 
Martínez 

Partido de la

Armando Antonio Zabaraín 
D’Arce 

Partido Cons

Bérner León Zambrano Eraso Partido de la
Ana Paola Agudelo García Partido MIRA
Fabio Alonso Arroyave Botero Partido Liber
Inti Raúl Asprilla Reyes Partido Verde
Tatiana Cabello Flórez Partido Cent
Germán B. Carlosama López Partido Movi
Jairo Enrique Castiblanco 
Parra 

Partido de la

Fabián Gerardo Castillo Suárez Partido Cam
Elda Lucy Contento Sanz Partido de la
Nilton Córdoba Manyoma Partido Liber
Wilson Córdoba Mena Partido Cent
Neftalí Correa Díaz Partido Liber
Víctor Javier Correa Vélez Partido Polo
Alfredo Ape Cuello Baute Partido Cons
Marta Cecilia Curi Osorio Partido de la
Élbert Díaz Lozano Partido de la
Antenor Durán Carrillo Partido Movi
Nicolás A. Echeverry Alvarán Partido Cons
Rafael Elizalde Gómez Partido Opci
Luis Horacio Gallón Arango Partido Cons
Juan Carlos García Gómez Partido Cons
Mauricio Gómez Amín Partido Liber
Harry Giovanny González 
García 

Partido Liber

Hugo Hernán González 
Medina 

Partido Cent

Luciano Grisales Londoño Partido Liber
Samuel Alejandro Hoyos 
Mejía 

Partido Cent

Federico E. Hoyos Salazar Partido Cent
Óscar de Jesús Hurtado Pérez Partido Liber
Jaime Felipe Lozada Polanco Partido Cons
Angélica Lisbeth Lozano 
Correa 

Partido Verde

Rubén Darío Molano Piñeros Partido Cent
Luz Adriana Moreno 
Marmolejo 

Partido de la

Pedro Jesús Orjuela Gómez Partido Liber
Moisés Orozco Vicuña Partido Fune
Sandra Liliana Ortiz Nova Partido Verde
Óscar Ospina Quintero Partido Verde
Rafael Eduardo Paláu Salazar Partido de la
José Luis Pérez Oyuela Partido Cam
Óscar Darío Pérez Pineda Partido Cent
Esperanza María Pinzón de 
Jiménez 

Partido Cent

Antonio Restrepo Salazar Partido Cam
Gloria Betty Zorro Africano Partido Cam
Juan Carlos Rivera Peña Partido Cons
Cristóbal Rodríguez 
Hernández

Partido de la

Marco Sergio Rodríguez 
Merchán 

Partido Liber

Candelaria Patricia Rojas 
Vergara 

Partido 100

José Neftalí Santos Ramírez Partido Liber
Jorge Eliécer Tamayo 
Marulanda 

Partido de la

María Eugenia Triana Vargas Partido Opci
Alirio Uribe Muñoz Partido Polo
Santiago Valencia González Partido Cent
Olga Lucía Velásquez Nieto Partido Liber
Martha Patricia Villalba 
Hodwalker 

Partido de la

Ángelo Antonio Villamil 
Benavides 

Partido Liber

Arturo Yepes Alzate Partido Cons
Álvaro Gustavo Rosado 
Aragón

Partido Fune

No
Nancy Denise Castillo García Partido Liber 
Hernán Sinisterra Valencia Partido Liber

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta: 

Siguiente punto del Orden del Día, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí, señor Presidente, proyectos para segundo deba-

te.
Proyecto de ley número 130 de 2014 Cámara, por 

medio de la cual la Nación se asocia a la conmemora-
ción del bicentenario del Sitio de Cartagena de Indias 
- Ciudad Heroica y exalta la memoria de los cartage-
neros que resistieron 105 días.

Autor: honorable Representante Pedrito Tomás Pe-
reira Caballero.

Ponente, honorable Representante Juan Carlos Ri-
vera Peña.

Publicación del Proyecto en la Gaceta del Congre-
so número 592 de 2014; para primer debate en Gace-
ta del Congreso número 129 de 2015; para segundo 
debate en Gaceta del Congreso número 358 de 2015; 
aprobado en la Comisión Cuarta, mayo 13 de 2015, y 
se anunció para este debate en julio 21 de 2015.

La proposición con que termina la ponencia dice 
así:

Proposición
Por las anteriores consideraciones, solicito a la ho-

norable Plenaria de la Cámara de Representantes, dar 
segundo debate, conforme el texto aprobado en primer 
debate en la Comisión Cuarta para el Proyecto de ley 
número 130 de 2014 Cámara, por medio de la cual la 
Nación se asocia a la conmemoración del bicentenario 
del Sitio de Cartagena de Indias - Ciudad Heroica y 
exalta la memoria de los cartageneros que resistieron 
105 días.

Firma, 
Juan Carlos Rivera Peña, 

Ponente Representante a la Cámara por Norte de 
Santander.

Ha sido leída, señor Presidente, la ponencia donde 
-

bate a este Proyecto. 
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El doctor Rivera es del departamento de Risaralda, 
Juan Carlos Rivera es Representante a la Cámara por el 
departamento de Risaralda.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Vamos a iniciar el debate del Proyecto de ley, vamos 
a poner en consideración la ponencia iniciando con el 
uso de la palabra del Representante Juan Carlos Rivera, 
quien es el Ponente del Proyecto de ley, señor Repre-
sentante tiene el uso de la palabra.

Intervención del honorable Representante Juan 
Carlos Rivera Peña:

Gracias, señor Presidente, un saludo a mis colegas 
Representantes a la Cámara, esta iniciativa fue presen-
tada por el Representante Pedro Tomas Pereira Caba-
llero, importante ponencia para Cartagena, no obstante 
las propuestas para primer debate, se conserva el objeto 
manifestado por el autor el cual busca conmemorar el 
bicentenario del suceso militar e histórico, denomina-
do, Sitio de Cartagena de Indias, asedio emprendido 
por una Fuerza Combinada Naval y Terrestre de  tropas 
españolas expedicionarias, idealistas venezolanos, al 
mando del General Pablo Murillo y Francisco Tomás 
Morales, contra la ciudad de Cartagena de Indias, que 
por 105 días se resistieron a las acciones militares, que 
hacen y que hoy se catalogan, se catalogue a Cartagena 
de Indias como la Ciudad Heroica.

Por esto el Gobierno Nacional se asocia a la conme-
moración de este hecho histórico, cargado de simbolis-
mo nacional, heroísmo y valentía, por tal razón se soli-
cita, allí, que el Gobierno Nacional, en este Proyecto de 
ley en su primer artículo, decrete el seis de diciembre 
como día cívico nacional, a su vez en este Proyecto de 
ley, se permite autorización por parte del Gobierno Na-
cional, para que a través del Ministerio de Cultura, se 
realice una convocatoria para la compilación de la his-
toria, así como la elaboración de un guión cinematográ-

se registren los acontecimientos ocurridos durante la 
batalla librada en la Ciudad Heroica con el asedio sufri-

y aportes determinados en la Ley del Cine y Consejo 

Por último, se permite en este Proyecto de ley con-
vocar al Gobierno Nacional, para que destine recursos 

proyectos en la ciudad de Cartagena de Indias de carác-
ter social, cultural y de infraestructura.

Por lo que he expuesto anteriormente, le pido con 
todo cariño y respeto a la Plenaria, que aprobemos este 
Proyecto en segundo debate, que es tan importante para 
Cartagena, y darle la importancia al pueblo cartagenero 
de conmemorar tan transcendental hecho de la batalla 
que duró 105 días; gracias señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Continúa en consideración el informe de ponencia, 
anuncio que va a cerrarse, queda cerrado, ¿aprueba la 
Plenaria el informe de ponencia del Proyecto de Ley 
leído?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobado, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-

luque Zuleta:
Articulado, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Señor Presidente, este Proyecto consta de cinco ar-

-
blicado en la Gaceta correspondiente, para que someta 
a consideración el articulado, señor Presidente, como 
viene en la ponencia.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

En consideración el articulado del Proyecto de 
ley leído, anuncio que va a acerrarse, queda cerrado, 
¿aprueba la Plenaria el articulado?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobado, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-

luque Zuleta:
Título y pregunta, señor Secretario.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí, señor Presidente.
Título por medio de la cual la Nación se asocia a la 

conmemoración del bicentenario del sitio de Cartage-
na de Indias - Ciudad Heroica y exalta la memoria de 
los cartageneros que resistieron 105 días.

Y la pregunta, ¿quiere la Plenaria que este Proyecto 
continúe su trámite para convertirse en ley de la Repú-
blica?

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

En consideración el título y la pregunta del Pro-
yecto de ley, anuncio que va a cerrarse, queda cerrada, 
¿aprueba la Plenaria la pregunta y el título leído?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Ha sido aprobado, señor Presidente.
Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-

luque Zuleta:
Siguiente punto del Orden del Día.
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Sí, señor Presidente, Proyecto de ley número 217 

de 2015 Cámara, por medio la cual se exalta la obra 
musical del compositor e intérprete de música vallena-
ta Diomedes Díaz Maestre y se reconoce su legado al 
folclor nacional. 

Autores: Alfredo Ape Cuello Baute y Eduardo Cris-
sien Borrero, Representantes a la Cámara; Ponentes: 
Alfredo Deluque Zuleta, Aída Merlano Rebolledo, Pe-
dro Jesús Orjuela Gómez, Antenor Durán Carrillo, Ál-
varo Rosado Aragón, Representantes a la Cámara.
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Se publicó en la Gaceta del Congreso número 190 
de 2015.

Ponencia para primer debate Gaceta del Congreso 
número 315 de 2015.

Se publicó para segundo debate Gaceta del Congre-
so número 371 de 2015.

Se aprobó en Comisión Segunda, junio 3 de 2015, y 
se anunció para este debate, julio 21 de 2015.

La proposición con que termina la ponencia dice 
así:

Por las anteriores consideraciones nos permitimos 
solicitar a la Plenaria de la Cámara de Representantes, 
dar segundo debate al Proyecto de ley número 217 de 
2015 Cámara, por la cual se exalta la obra musical 
del compositor e intérprete de música vallenata Dio-
medes Díaz Maestre y se reconoce su legado al folclor 
nacional.

Firma: Alfredo Deluque, Aída Merlano, Pedro Je-
sús Orjuela Gómez, Antenor Durán y Álvaro Rosado 
Aragón.

Ha sido leída, señor Presidente, la ponencia y su 
proposición donde termina pidiéndole a la Plenaria que 
se le dé segundo debate.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

En consideración la ponencia del Proyecto de ley 
leído, tiene el uso de la palabra como autor del Proyec-
to el Representante Alfredo Ape Cuello.

Intervención del honorable Representante Alfre-
do Ape Cuello Baute:

Muchas gracias señor Presidente, primero le agra-
dezco a usted también la participación en este Proyecto 
al lado de nuestro colega de la Guajira que han hecho 
un gran equipo, yo creo que este Congreso lo que ha es-
tado tratando es de hacer un reconocimiento, que entre 
otras cosas, quien inicialmente me propuso, me abrió 
la mente en ese sentido, fue el Presidente Fabio Amín, 

más grande que ha tenido nuestro folclor.

Este proyecto no está imponiendo ni erogaciones 
en el gasto de la nación, ni tampoco estamos compro-
metiendo los derechos de autor de la obra musical del 
maestro, solamente vinculando a la nación, a la preser-
vación de su obra, de su vida artística, a los municipios 
en los cuales nuestro maestro libró parte de su vida, 
vinculando también a la preservación de su obra y a 
que podamos a las generaciones futuras enseñar lo que 
fue precisamente la obra musical del maestro.

Yo creo que es un pequeño reconocimiento hacia 
una persona, a un folclor y a una ciudad que le han 
aportado mucho a la cultura colombiana, y le pediría a 
todos los colegas que nos acompañaran con el voto po-
sitivo del Proyecto, y por supuesto agradeciendo a los 
ponentes el habernos acompañado, al doctor Eduardo 
Crissien, también, que me acompañó en este Proyecto 
en la coautoría, a los dos Ponentes, mis compañeros de 
la Guajira, por habernos colaborado enriqueciendo con 
su estudio, muchas gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

A usted, señor Representante, tiene el uso de la pa-
labra el Representante Óscar Ospina, sobre la ponencia 
del Proyecto de ley leído.

Intervención del honorable Representante Óscar 
Ospina Quintero:

Gracias señor Presidente, reciba un saludo fraterno 
y cariñoso desde el Cauca afro, indígena, campesino 
y mestizo, la Alianza Verde no puede acompañar este 
Proyecto de ley, con todo respeto con los vallenatos, 
con los guajiros, con los autores, sin duda puede tener 
buena intencionalidad, pero uno no puede mandarle, 
este Congreso no puede mandarle un mensaje al país 
equivocado, puede ser que sus canciones hayan sido 
obras de arte, pero también sus canciones dejaban men-
sajes, toda la plata que cae en mi mano, me la gasto en 
mujeres, bebiendo y bailando, qué mensaje es ese, y 
cuál es el mensaje que queremos mandarle al país des-
de este Congreso.

Aquí tenemos que dar un ejemplo, de a quién vamos 
a resaltar por más artista que sea, más deportista que 
sea, tiene que ser un ejemplo para la nación; Diomedes 
Díaz estuvo enredado en muchos de los elementos ne-
fastos que en este Congreso hemos aprobado, femini-
cidio, Diomedes Díaz fue acusado y sancionado, pena-
lizado por la muerte de Doris Adriana Niño, y salió de 
la cárcel porque tenía supuestamente Guillain-Barré, 
un estado de parálisis simultánea que da en las extre-
midades inferiores y que va ascendiendo, no salió de la 
cárcel por pena cumplida, sino por el estado de salud.

Y que pasó con todos los escándalos en Sucre, en 
el Valle, en todas partes, por el incumplimiento de sus 
obligaciones laborales, o en algo que también este Con-
greso ha discutido de la protección a las mujeres y a los 
niños, el reconocimiento de los hijos que hay que hacer 
y las leyes que hemos aprobado en este Congreso para 
que esto sea así.

Por lo tanto nosotros no podemos desde la Alianza 
Verde, y creo que aquí no lo podemos hacer, porque 
hemos empujado entre todos leyes en contra del mal-
trato a las mujeres y a los niños, hemos empujado leyes 
que buscan prevenir el consumo de sustancias, hemos 
aprobado leyes que tienen que ver con todo lo que los 
borrachos le causan al país, los daños a la salud co-
lectiva e individual, por lo tanto sería imposible, pues 
para la Alianza Verde, apoyar un Proyecto de Ley de 
una persona que reconocemos, sin duda tiene un gran 
valor en la cultura vallenata, pero que no puede ser un 
ejemplo para el país, en términos de las contradiccio-
nes profundas que eso tiene frente a los Proyectos de 
ley que este Congreso ha estimulado con tanta fuerza, 
sobre todo el tema de feminicidio, de protección a la 
niñez y el tema que tiene que ver con el consumo de 
sustancias psicoactivas y los daños a la salud.

Por esa razón la Alianza Verde no apoyará este Pro-
yecto de ley, señor Presidente, muchas gracias.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Continúa en consideración el informe de ponencia 
leído, tiene el uso de la palabra el Representante Carlos 
Germán Navas Talero.
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Intervención del honorable Representante Car-
los Germán Navas Talero:

Gracias Presidente, comparto totalmente lo dicho 
por el Representante del Partido Verde del Cauca, el 
amigo Óscar, no puede ser la vida de este señor Dio-
medes Díaz, un ejemplo para nadie, para ningún hogar 
bien conformado, una persona que se jactaba de haber 
tenido 30 o 40 hijos, a qué horas les dio el afecto que 
los niños requieren, nosotros todos los días protesta-
mos por el descuido del Bienestar Familiar en materia 
del cuidado de los niños, y entonces hoy en día le va-
mos a hacer un homenaje a quien no fuera jamás un 
ejemplo de buen padre, una persona que fue regando 
hijos por el mundo como cualquier gozque callejero sin 
responsabilidad ninguna, yo no creo, puede que su mú-
sica sea bonita para los que les gusta, pero yo no podría 
jamás, jamás poner a Diomedes Díaz como ejemplo de 
nada frente a mis nietos ni a mis hijos.

Yo tuve la oportunidad de conocer la familia de 
Doris Adriana Niño, a su hermano el abogado, y sé lo 
que esas gentes sufrieron, y lo que más sufrieron era el 
desprecio de la gente del común con ellos, para ellos 
esos abrazos que el pueblo le daba al señor Diomedes, 
esas manifestaciones que se hacían en Valledupar, me 
decía un pariente, eso es una patada más en el rostro del 
cadáver de mi hermana.

Entonces, por eso señores, yo no podría votar jamás 
de los jamases un homenaje a Diomedes Díaz, por las 
razones que he expuesto y por eso votaré negativo este 
Proyecto.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Continúa con el uso de la palabra el doctor Antenor 
Duran Carrillo.

Intervención del honorable Representante Ante-
nor Durán Carrillo: 

Muchas gracias señor Presidente, yo respeto in-
dudablemente muchísimo al doctor Navas, que es un 
maestro de la Cámara, y respeto igualmente al doctor 
Óscar y creo que tienen algunos elementos que pueden 
ser razonables en este tema que se discute, pero permí-
tame decirle a la Cámara de Representantes y al país 
que lo que quiso el doctor Ape Cuello al proponer esta 
iniciativa, no se trata en ningún momento de hacerle un 
homenaje a la persona, a su vida como persona, indivi-
dualmente, se trata en reconocer, este es el objetivo de 
este homenaje, la vida musical, se trata de precisar en 
este Proyecto que fue concebido pensando en el artista, 
en su obra musical, que como tal fue un fenómeno so-
cial y cultural que nadie en el país puede negar.

Aquellas situaciones que se alejan del ámbito artís-
tico y que tiene que ver con lo personal, nosotros in-
dudablemente entendemos que pueden ser motivo de 
discusión, de debate, de rechazo incluso, pero la vida 
artística, su inspiración permanente para componer, 
para cantar, para interpretar, para ser un juglar de nues-
tra música, para ser un valor de esa cultura musical, 
nadie la podrá negar, nadie lo puede negar en el país.

Y si se trata de hacer un análisis de los personajes 
de la historia de la vida del país, nadie está exento de 
tener errores, de tener momentos de debilidades, y el 

-
pa artística también; por eso aquí no se trata entonces 
de hacer un homenaje a la persona, a la personalidad, 

sino a su actividad cultural, a su legado, a lo que él 
representó como valor de nuestra cultura, de nuestra 
música vallenata.

Fue un compositor, Diomedes, de poca formación 
académica, nunca tuvo la posibilidad de estudiar, eso 
hay que reconocerlo, hay que reconocer también de él 
que a pesar de sus errores personales que tuvo, fue un 
hombre sencillo, un hombre además que dio muestra 
de humildad, de generosidad, de colaboración, por lo 
tanto en mi condición de Ponente yo pido a la Cámara 
de Representantes, señor Presidente, que respaldemos 
este reconocimiento de esa manera, no pensando en la 
persona, sino pensando en el artista, por eso creo que 
debemos acompañar la propuesta que ha hecho el Re-
presentante, el doctor Ape Cuello, que es el autor, no 
soy el autor de esta iniciativa, simplemente como Po-
nente hago estas referencias, para que sean analizadas 
de la mejor manera pensando en lo que él aportó como 
artista y no en sus aspectos meramente personales.

Déjeme decirle, señor Presidente, que cuando moti-
vamos al Congreso de la República para que resalte la 
parte más importante de la obra de Diomedes. 

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Un minuto al Representante Durán Carrillo, para 
que redondee su idea.

Intervención del honorable Representante Ante-
nor Durán Carrillo: 

Lo hacemos con la convicción de llamar la atención 
sobre la literatura musical que él representó, no le es-
tamos haciendo, repito, sobre otros aspectos de su vida 
personal, le pedimos entonces a la honorable Cámara 
de Representantes, que en su saber en su entender, en su 
interpretación valore, repito, esos elementos artísticos 
que también le dieron muchos momentos de felicidad, 
muchos momentos de emoción, muchos momentos de 
jolgorio al pueblo colombiano.

Eso es lo que queremos resaltar, con el mayor res-
peto a las personas que hayan podido ser ofendidas o 
perjudicadas en los aspectos personales del artista que 
aquí se trata de reconocer, muchas gracias señor Presi-
dente, solicito que la honorable Cámara de Represen-
tantes se pronuncie de la manera que lo considere, pero 
es mi deber pedir la solidaridad y el apoyo para este 
Proyecto.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Gracias Representante Antenor Durán Carrillo, con-
tinúa con el uso de la palabra la Representante Angéli-
ca Lozano, Partido Verde de Bogotá.

Intervención de la honorable Representante An-
gélica Lisbeth Lozano Correa:

Muchas gracias señor Presidente, un saludo a to-
dos los colegas empezamos ordinariamente ahora sí 
sesiones con este Proyecto, y quisiera que con todos 
los argumentos y razones esto no se vuelva un tema re-
gionalista o un tema de pasiones de la bancada costeña 
contra los cachacos, que supuestamente no valoramos 
el vallenato, quiero que la Cámara de Representantes 
con toda la altura y argumentos pueda discutir un Pro-
yecto tan polémico como este, dejando la claridad que 
respeto todas las expresiones folclóricas, entre ellos, 
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autores y desarrollos musicales como el del vallenato 

Aquí estamos discutiendo inmortalizar en un pro-
yecto de ley de seis artículos, el artículo tres pretende 
rendir un homenaje permanente para perpetuar entre 
los colombianos a un autor, el Congreso tiene que po-
nerle la cara al país, hizo un excelente recuento mi co-
lega Óscar del Cauca en la instalación el 20 de julio, en 
la rendición de cuentas del Congreso pasado, se exaltó 
por ejemplo el feminicidio, aprobado casi por unanimi-
dad, sin color político, promovido por todas las banca-
das, liderado por las mujeres.

El proyecto de Feminicidio y otros que reconocen, 
visibilizan la violencia contra las mujeres, la impuni-
dad, en los proyectos de Justicia hemos visto los dife-
rentes laberintos por los que se evaden los responsa-
bles. Respetando completamente la obra musical y el 

hombre y mujer, que piense en que este mensaje que 
daría el Congreso de la República, es que no importa 
matar mujeres, no importa evadir la justicia, no impor-
ta, como en el caso del asesinado futbolista Andrés Es-
cobar, desviar la atención, desviar la responsabilidad 
penal en los más débiles del eslabón, en el conductor, 
en el escolta, siendo los actores intelectuales o materia-

social.
Quiero dirigirme a cada colega que escucha esta 

intervención, esta discusión, lo que está en juego no 

que está en juego es el mensaje a nuestra sociedad, no 
importa violar las leyes, no importa desconocer 30 o 40 
hijos, lo que importa es beber, lo que importa es drogar-
se y lo que importa es tener poder para desviar en otros 
parte de la responsabilidad penal en un homicidio.

Aquí no estamos hablando de las bellas glorias po-
sitivas, aquí estamos hablando del ser integral al que se 
pretende perpetuar con recursos públicos en una Ley 
de la República, aquí cuando venimos a celebrar el es-
fuerzo con las piernas, creciendo con agua de panela, 
Nairo, Nairo no escala solo por talento, escala con la 
integridad del ser humano que hoy es ejemplo en Co-
lombia, le pido a cada colega que tenga en cuenta que 
establecer una ley de honores y de exaltar a Diomedes 
Díaz, es un mensaje contradictorio, es un mensaje de lo 
que importa es ser un macho con poder.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Representante continúe por favor con el uso de la 
palabra, un minuto para que redondee.

Intervención de la honorable Representante An-
gélica Lisbeth Lozano Correa:

No enviemos ese mensaje, un macho con poder y 
plata puede humillar e incluso participar de un asesina-
to de una mujer, que quedará impune, porque así esté 
condenado, así haya pagado parte, algún día el Congre-
so de la República se va a burlar de Colombia entera, 
se va a burlar de cuarenta y ocho millones de colom-
bianos, exaltando el lado positivo de una persona que 

mujer pobre de Soacha, Doris Adriana Niño, no voy a 

Congreso que respete a los colombianos y a las muje-
res, no podemos exaltar la obra, ni vida, ni memoria de 
una persona que participó en delitos contra una mujer.

Las mujeres de Colombia se respetan y los hom-
bres también, no cometamos esta burla a la sociedad, 
que espera del Congreso decisiones que le sirvan a su 
vida, que mejoren la calidad de vida cotidiana en nues-
tro país, y no una burla pintoresca como exaltar la me-
moria de alguien involucrado en un asesinato, muchas 
gracias.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Continúa con el uso de la palabra el Representante 
Víctor Correa.

Intervención del honorable Representante Víc-
tor Javier Correa Vélez:

ha manifestado mi compañero Germán Navas Talero, 
nosotros desde el Polo Democrático Alternativo no 
acompañaremos este proyecto de ley, aquí no se trata 
de si su música es buena, si uno lo disfruta en una pa-
rranda, si de vez en cuando la canta o la entona, porque 
seguramente la gran mayoría de las personas que esta-
mos acá lo hemos hecho, y yo sería mentiroso si dijera 
que nunca en la vida he cantado una canción de Diome-
des o he bailado un vallenato de Diomedes.

Acá se trata es de cuáles son los símbolos que esta-
mos construyendo, los héroes que le estamos presentan-
do a nuestra nación a través de estos proyectos de ley 
de honores, porque los grandes proyectos de naciones 
se construyen por supuesto, de un mito fundacional, de 
acuerdo a ese mito van construyendo unos patrones y 
unas idiosincrasias y unas formas de comportarse como 
nación, pero también de los héroes que exaltan, de las 

valoran, y bajo ninguna circunstancia no puedo decir 
que una persona como Diomedes Díaz, representa los 
valores que quisiéramos que nuestra sociedad manifes-
tara en su cotidianidad, los colombianos vivieran en su 
cotidianidad.

Mientras en otras sociedades revindican a los hé-
roes, a los grandes industriales, revindican a los lucha-
dores civiles y luchadores sociales, nosotros no pode-
mos dar el ejemplo para nuestro pueblo, de revindicar 
a personas que como ya lo han dicho acá la compa-
ñera Angélica Lozano y Germán Navas Talero, no se 
reconocen precisamente por haber llevado una vida en 
justicia, llevado una vida sana, una vida moralmente 
aceptable.

Por el contrario, le hicieron daño a terceros, repre-
sentaron en sus territorios, representaron para el país, 
desde sus comportamientos en la vida diaria unos 
ejemplos negativos frente a la relación con la familia, 
la relación con las personas, la relación con el cuidado 
de sí mismo etc.

Cuando nosotros empezamos a ver en los distintos 
medios de comunicación, cómo se exaltan los grandes 

Diomedes Díaz, dentro de su cotidianidad de su vida, 
no solo de su obra artística, empezamos a decir aquí hay 
algo que no funciona bien, y no funciona bien porque lo 
que nosotros le estamos diciendo al pueblo colombiano 
es vea, estos son los personajes icónicos, esta es la gen-

eso que nosotros montamos en los grandes generadores 
de opinión, entre ellos el Congreso con aprobación de 
este tipo de leyes, serán los referentes éticos, políticos, 
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morales de ese proyecto de nación que llamamos Co-
lombia, yo pienso que estas leyes de honores, no son 
de menor calado, y no se deben tomar a la ligera, aquí 
no se trata, de hombre, pero por qué vas a venir acá 
entonces a no votarnos un proyecto de ley, si es una ley 
de honores, no, estas leyes de honores, como genera-
dores de opinión que somos en el Congreso, terminan 
llevando un mensaje a la sociedad colombiana de siga a 
estos referentes, y esos referentes pienso yo señor Pre-
sidente, lo pensamos en nuestra bancada y lo piensan 
también los compañeros de la Alianza Verde, no son 
los referentes que Colombia necesita porque han con-
tribuido a desdibujar al sujeto colombiano, y a llevarlo 
a asuntos de enorme bajeza, frente al relacionamiento 
con el otro y con la sociedad, luego no votaremos posi-
tivo ese proyecto señor Presidente, y para aprovechar, 
porque probablemente será mi última intervención en 
esta tarde, cargamos con leyes de honores al Ministe-
rio de Cultura por todos lados, pero existen nuestros 
debates dentro del Presupuesto General de la Nación, 
entonces para considerar que la cultura acá siempre es 
como el hijo, por allá de segunda o de tercera, del que 
nadie se acuerda, pero sobre el que todo el mundo car-
ga responsabilidades y deberes, muchas gracias señor 
Presidente.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Continúa con el uso de la palabra el Representan-
te Ape Cuello, pero quisiera más bien preguntarle si 

inquietudes o las personas, o continúe Representante 
entonces Ape Cuello con el uso de la palabra.

Intervención del honorable Representante Alfre-
do Ape Cuello Baute:

Presidente, es que vale la pena hacer una aclaración, 

ningún momento estamos exaltando ni criticando, ni 
homenajeando la vida de nadie, nosotros estamos ha-
blando de una obra musical, es un proyecto totalmente 
cultural, yo respeto mucho la vida y lo que hacen en 
vida los militantes de otros partidos, los fenómenos 
culturales de otras regiones, cuando hablamos de cul-
tural, hablamos estrictamente de su obra, menos traer 
aquí temas que no vienen al caso, como hablar de con-
sumo de sustancias psicoactivas, y menos de sectores 
políticos que de pronto apoyan la legalización de las 
mismas sustancias psicoactivas, entonces se contradi-
cen cuando proponen leyes que de un lado promueven 
el consumo, y por otro lado critican a personas por su-
puestamente haberlas consumido.

Yo invitaría entonces que nos limitemos a discutir la 
obra cultural, y Presidente sí decirle que se está desba-
ratando un poco el quórum y que ojalá se limitara allá 
de algún modo las intervenciones para que podamos 
avanzar en este proyecto, muchas gracias.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

A usted Representante continúa con el uso de la pa-
labra el Representante Eduardo Díaz Granados.

Intervención del honorable Representante 
Eduardo Agatón Díaz Granados Abadía:

Presidente muchas gracias, yo en la misma línea del 

se está exaltando la vida personal del cantante y com-
positor Diomedes Díaz, ni más faltaba, pero venir a 
decir al Congreso de la República que no se le puede 
resaltar el aporte al folclor vallenato y a la cultura de la 
Costa Caribe colombiana, a mí me da mucha pena pero 
sí lo recibo como un insulto.

Claro que lo de Doris Adriana Niño fue todo una 
tragedia para quienes seguimos la música vallenata, 
para el mismo Diomedes Díaz fue una tragedia perso-
nal, que la pago con creses, y muchos de sus fanáticos 
lo rechazaron como era apenas natural, pero tengo que 
decirles a quienes han intervenido, que si alguien en 
la música vallenata le ha cantado a la mujer y le ha 
cantado al amor, fue Diomedes Díaz precisamente, así 
que no se trata por supuesto de incentivar ejemplos de 
la vida personal de las personas, se trata de resaltar lo 
que para nosotros la gente de la Costa, para nosotros la 
gente del Caribe, representa la música vallenata, y sí les 
pido el favor, mucho cuidado con lo que se dice frente 
a ese tema, porque si no lo quieren llevar a lo regiona-
lista entendamos que es un tema del folclor, de nuestro 
folclor vallenato.

Así que señor Presidente, muchos personajes a lo 
largo de la historia han sido grandes escritores, grandes 
revolucionarios, grandes aportantes al desarrollo de la 
historia de la humanidad, y sin embargo su vida perso-
nal no fue precisamente un ejemplo, yo quisiera invitar 

asumamos en el lado, con el lado positivo, con el lado 
-

medes Díaz, que creció siendo miembro de una familia 
muy humilde, en donde el Estado nunca apareció, don-
de el Estado jamás le brindó a ese artista la posibilidad 
de ayudarlo a salir adelante, como le ha pasado a tan-
tos deportistas y a tantos artistas en nuestro país, caso 
Pambelé por ejemplo, para no entrar aquí en un lista in-
terminable de personajes que tanto han hecho en la vida 
cultural, deportiva, literaria, a lo largo de la historia, así 
que mi invitación es a acompañar este proyecto, y que 
lo hagamos con el mejor sentido, el sentido de que hay 
que reconocer que sí hubo un aporte importante a un 
folclor, que como el vallenato, hace parte de la idiosin-
crasia de nuestro país muchas, gracias Presidente.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

A usted Representante, continúa con el uso de la pa-
labra el Representante Inti Asprilla. 

Intervención del honorable Representante Inti 
Raúl Asprilla Reyes: 

Muchas gracias señor Presidente, primero como una 
persona de descendencia afro, expresar el más profun-
do respeto hacia el folclor colombiano, pero déjeme 
decirle una cosa Presidente, mire yo creo que este es 
el primer proyecto de ley de honores que es sustancial-
mente inconstitucional, el artículo 42 de nuestra Carta 
resalta el deber del Estado de promover el respeto a la 
familia como núcleo esencial de la sociedad, y la fa-
milia señor Presidente, y la familia honorables repre-
sentantes, se constituye por la voluntad responsable de 
formarla; yo considero que el mensaje de la vida per-
sonal y de la obra de Diomedes Díaz, porque a diferen-
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cia de la política, donde usted puede escindir, en cierta 
manera la vida privada, la obra artística de Diomedes 
Díaz, reconociendo la diversidad, manda un mensaje 
de irresponsabilidad, cómo podemos decir que el Es-
tado colombiano promueve tener hijos por doquier, 28 
hijos reconocidos y quien sabe cuántos no fueron re-
conocidos ¿es un mensaje que el Estado colombiano 
debe dar?

Respeto al folclor, claro, pero el folclor no es óbi-
ce para promover la irresponsabilidad y el machismo, 
tener hijos por doquier, reconocer algunos y no recono-
cer otros, es una muestra clara de machismo; nosotros 
respetamos la libertad de cada persona, mal estaría no-
sotros decir que el Estado colombiano debe sancionar 
a una persona que irresponsablemente toma la decisión 
de dejar hijos por doquier regados, pero una cosa es 
que respetemos la libertad de las personas, y otra cosa 
es que se mande el mensaje equívoco, que los colom-
bianos, que el Congreso de la República considera que 
ese es un modelo a seguir.

Yo creo señor Presidente que dejemos esos home-
najes a los canales como RCN, que están dados para 
vender productos comerciales, pero acá venimos a le-
gislar y este es el único proyecto de ley, y con esto cie-
rro y repito, que sustancialmente, el único proyecto de 
ley de honores que es sustancialmente inconstitucional 
porque crea el mensaje que está bien tener hijos por 
doquier en el mundo, violar la ley y fuera de eso recibir 
un reconocimiento, muchas gracias señor Presidente.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

A usted Representante, Representante Jaime Bue-
nahora del Partido de la U por los colombianos en el 
exterior.

Intervención del honorable Representante Jaime 
Buenahora Febres: 

Gracias señor Presidente. Permítame en primer lu-
gar saludarlo a usted doctor Alfredo Deluque, y desear-
le el mejor de los éxitos en este periodo legislativo, sé 
que va a actuar con total garantía para todos y cada uno 
de los partidos, hoy comenzamos el trabajo legislati-
vo y nos encontramos con un Orden del Día en donde, 
después de las actas, básicamente enfrentamos una se-
rie de proyectos de honores y de reconocimientos, y yo 
con todo respeto, viendo que este se ha tornado polé-
mico, me imagino que algunos otros lo serán también, 
le solicitaría que adoptemos una metodología que fuere 

miren, sobre este proyecto podríamos discutir toda la 
tarde, yo creo que dependiendo de cómo parta uno de 
la microsociología o de la macrosociología llega a re-
sultados distintos.

Cómo no recordar hoy por ejemplo la visita celébre-
le de René Higuita a la Catedral, aquella cárcel en don-
de estuvo recluido Pablo Escobar, semejante equivoca-
ción como mensaje societario en particular para miles 
y miles de niños entonces, que consideran a Higuita 
como un ídolo nacional, era un acto reprochable y muy 
criticable. En la microsociología, como decía mi colega 
acá al lado el doctor Eduardo Díaz Granados, claro uno 
puede decir, qué se espera de la hija de una prostituta si 
ese fue el ambiente en que creció, de un iletrado, de una 
persona humilde etc., que no tuvo oportunidades, pero 
con ese punto de partida o premisa mayor de un silogis-
mo, terminaríamos con una conclusión excluyendo de 

responsabilidad a cualquier colombiano, no, en la vida 
personal y privada el señor Diomedes Díaz deja mucho 
que desearle a los colombianos, no solo por el cues-
tionado homicidio, sino por su drogadicción etc., todo 
lo cual, repito, puede tener una mirada bajo un prisma 
o bajo otro en la microsociología, pero como mensaje 
societario, con todo lo que sea ha dicho, no creo que 
sea equivocado.

Sin embargo, sí quiero que en la globalidad exalte-
mos la música vallenata, y dentro de ese conjunto de 
compositores vallenatos, pues ahí está, en la galería 
de grandes nombres el de Diomedes Díaz, pero eso es 
muy diferente a multiplicar su imagen, bastante tene-
mos con una telenovela y con todas alrededor de los 
grandes capos, capo uno, capo dos, capo tres, yo me 
pregunto si los alemanes después del Tambor de ho-
jalata de Günter Grass, no se dieron cuenta de que no 
podían seguir latigándose ellos mismos alrededor del 
nacismo.

De manera que seamos conscientes y miremos las 
cosas en la globalidad, yo realmente creo con todo el 
respeto que le tengo al doctor Ape Cuello, al doctor 
Antenor Durán y a todos mis grandes amigos.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Un minuto más al Representante Buenahora 
Intervención del honorable Representante Jaime 

Buenahora Febres:
Sería el primero en exaltar sus grandes contribu-

ciones culturales a la nación colombiana, y me uno a 
cualquier homenaje al vallenato, pero me parece que 
las cosas hay que ponerlas en su sitio, los ejemplos per-
sonales no se pueden convertir en mensajes societarios, 
por eso con todo el respeto creo que si se puede démos-
le la vuelta a este proyecto y exaltemos el vallenato, 
pero una persona que también tiene lunares muy serios 
para que la sociedad entienda que el efecto demostra-
ción que da este Congreso es equivocado, gracias.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

A usted Representante, y por último continúa con el 
uso de la palabra el Representante John Jairo Cárdenas 
del Cauca.

Intervención del honorable Representante John 
Jairo Cárdenas Morán:

Gracias Presidente; empiezo por decir que soy un 
ignorante craso en materia del vallenato, me caracteri-
za una ignorancia supina en la materia, pero al hilo de 
lo que aquí se ha dicho, sí me parece necesario hacer 
algunos comentarios.

Permítanme establecer algunas analogías que pue-
den ser útiles para los efectos de lo que me propongo 
decir, el gran poeta es Rapún, fue fascista, y si a mí me 
preguntaran si por la condición de fascista de Rapún, su 
obra no merece un homenaje, diría que están equivoca-
dos, el gran escritor argentino Jorge Luis Borges, anti-
peronista fue amigo de las dictaduras, en el cono sur, 
pero la obra del poeta y del narrador Jorge Luis Borges 
está por encima de toda discusión, es que resulta que 
cuando se trata de hacer una consideración en materia 
estética, en materia artística, es absolutamente necesa-
rio desprender la obra de la vida personal del autor.
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No existe una relación según la cual, si el autor de 
una determinada obra, tuvo determinadas actitudes re-

-
que ello que su obra igualmente debe ser objeto de des-
precio o de desdén, entiendo yo, dicho todo lo anterior, 
que aquí de lo que se trata es de hacer un reconocimien-
to a la obra, no a la persona, no al individuo, no estamos 
discutiendo si Diomedes Díaz es un ejemplo o no para 
la sociedad, lo que está en discusión es si al interior 
de una tradición cultural tan importante para la nación 
colombiana como es el vallenato, este hombre produjo 
una obra relevante que la enriqueció, que la transformó 
y que de alguna manera se enraizó en el sentimiento de 
miles de personas del Caribe colombiano.

Por eso yo sí creo que es válido y pertinente, el ho-
menaje que se le pretende hacer a este, a la obra de este 
hombre, y por eso quiero anunciar y quiero invitar a 
todos los colegas a que por favor desliguemos la obra, 
desliguemos el aporte que a una tradición cultural na-
cional tan relevante como lo es el vallenato, pudo haber 
hecho Diomedes Díaz, en otras palabras yo quiero una 
discusión estética, una discusión sobre criterios y sobre 
parámetros estrictamente artísticos, y no una discusión 
sobre la conducta o la vida personal de él puesto que de 
ello no se trata.

mis colegas a que hagamos un reconocimiento al senti-
miento, a las valoraciones de quienes poseen un cono-
cimiento importante sobre el vallenato como el doctor 
Ape Cuello y que le reconozcamos la importancia a 
esta iniciativa.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Continúa, vamos a oír a los cuatro últimos Repre-
sentantes y pasamos a votar, abrimos registro para pa-
sar a votar el informe de ponencia, tiene el uso de la 
palabra la Representante Ángela María Robledo, luego 
el Representante Fabio Arroyave, luego el Represen-

Alirio Uribe.
Intervención de la honorable Representante Án-

gela María Robledo Gómez:
Gracias señor Presidente. En primer lugar pues un 

saludo muy especial para la nueva Mesa Directiva de 
la Cámara de Representantes, desearles lo mejor al tra-
bajo de ustedes, y enorme armonía con este grupo de 
colegas de tantas regiones de Colombia y de tantas ex-
presiones, mis felicitaciones y mis mejores deseos.

En segundo lugar, por supuesto que no es un debate 
fácil, enormes teorías se han producido en torno a si 
es posible separar al autor de su obra, y por supuesto 
hay corrientes extremadamente, digamos alternativas 
o liberales que dicen que una cosa es la obra y otra el 
autor, y hay otras que diría yo, separan mucho más en 
el mundo de la ética, reconociendo el valor de la dife-
renciación entre lo íntimo, lo privado y lo público, pero 
en un momento como estos, cuando se trae al Congreso 
de la República una ley de honores, resulta imposible 
para muchos y muchas de nosotros, separar al autor de 
su obra.

Nosotros lo digo yo, amo la Región Caribe, me ma-
ravillo de sus paisajes, de su música, de su gente, me 
maravillo de sus artistas, de sus literatos, de sus poetas, 
de sus cantores y cantoras, me maravilla La Guajira, 
me maravilla Atlántico, me maravilla Cesar, me ma-

ravilla Córdoba, me maravilla Sincelejo, por hablar 
solamente de algunas de estas regiones maravillosas, 
Magdalena, qué tanto le han dado y le han producido 
a este país, y por supuesto en mi caso, me encanta el 
vallenato, me encanta un Rafael Escalona, me encanta 
un Vives, que encarna en toda su totalidad al hombre 
Costeño que ama su tierra, que es virtuoso, que ama su 
provincia como lo dice en tantas de sus interpretacio-
nes del vallenato.

Esto no es un asunto contra el vallenato, pero sí 
quiero decir que como mujer, como feminista, y es-
toy segura que aquí habría muchas y muchas voces de 
mujeres feministas que se levantarían en contra de que 
haya una ley de honores que reconozca a Diomedes 

el Congreso de la República; recuerdo quizá un enorme 
debate, y tal vez ustedes lo deben tener presente, de 
unas de las últimas obras de García Márquez, donde 
hablaba de la explotación de un hombre viejo a una 
mujer joven, a una virgen en la Región Caribe, y una 
enorme interpretación y debate sobre sobre esa obra, y 
muchas de nosotras decíamos que ese no era el García 
Márquez que habíamos conocido, que habíamos leído 
y que habíamos recreado con su lenguaje maravilloso 
del realismo mágico.

Por eso quiero decir, y quizá me atrevería a señalar, 
que muchas mujeres estarían hablando aquí también, 
si tuvieran derecho a este micrófono, a decir que me 
resisto a que este Congreso de la República le brinde 
honores a un hombre que maltrató mujeres, que las 
dejó, que las violentó y que como bien lo decían tanto 
Inti Asprilla como Óscar Ospina, fue un irresponsable 
absoluto.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Un minuto para la Representante Ángela María Ro-
bledo.

Intervención de la honorable Representante Án-
gela María Robledo Gómez:

Un irresponsable frente a sus cientos de hijos, in-
cluso los reconocidos, nunca fue un referente de padre, 
de hermano, de compañero y de esposo, no se trata por 
supuesto de meternos en el ámbito de lo íntimo, pero 
una ley de honores, en este caso compañeros, no exalta 
solo la obra sino al autor.

Por eso pido que votemos en contra de esta ley de 
honores, el día que traigan una exaltación al vallenato, 
a su expresión, a sus narrativas y a sus cantos, cuenten 
con nuestro voto, hoy vamos a votar en contra de este 
proyecto de ley; gracias señor Presidente. 

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

A usted Representante, el Representante Fabio 
Arroyave del Valle del Cauca tiene el uso de la palabra. 

Intervención del honorable Representante Fabio 
Alonso Arroyave Botero:

Gracias Presidente. Bueno yo igual que el doctor 
Cárdenas, tengo que decir que no soy un experto valle-
nato, pero sí reconozco que en Colombia y en el mundo, 
el vallenato sea conocido en gran parte por la obra que 
ha realizado Diomedes Díaz, es una expresión cultural 
que tiene un profundo sentimiento nacional y tiene un 
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profundo arraigo dado a que hubo un artista que como 
artista se destacó en ese ritmo y en esa música. 

Qué bueno que en este país revisáramos de pron-
to los homenajes que se han hecho, y miráramos por 
ejemplo en Cali, quien fue su fundador, allá tenemos a 
Sebastián de Belalcázar, con un ícono turístico enorme 
y ¿quién fue Sebastián de Belalcázar?, uno de los más 
grandes homicidas de la historia, que más daño le ha 
hecho a nuestra historia, y allá tenemos un homenaje, 
y porque no se ha escrito cuántos indígenas asesinó y 
cómo masacró a la población, para poder conquistarla. 

Y podríamos pensar también quién conquistó Bogo-
tá y cuándo la conquistaron, de qué manera lo hicieron, 
y entonces Gonzalo Jiménez de Quesada tiene los más 
grandes homenajes, y ¿quién fue él?, cuántas mujeres, 
niños, como se arrasó poblaciones enteras. 

Entonces la pregunta es, ¿qué es lo que interesa 
cuando se hacen estos homenajes?, frente a conocer 
la historia y frente a conocer, digamos los desarrollos, 
que en este caso son de una cultura para que el mane-
jo sincrético se tenga y se conserve la cultura de estas 
expresiones populares, que son tan queridas en el país, 
porque si bien yo no soy un amante del vallenato, en 
mi familia tengo gente que quiere y ama el vallenato.

Entonces yo pienso que si se va a hacerse un home-
naje a la obra artística, debemos dedicarnos a hablar es 
de esas expresiones, de ese estilo musical, de que ha 
traspasado las fronteras, y de cuántos hombres y mu-
jeres que se han casado con estas hermosas canciones, 
cuántos hogares se han formado en torno a estos ritmos 
y en torno a estos espacios culturales que ha generado 
la música de Diomedes. 

Para mí hacer ese debate del feminicidio, para mí 
hacer ese debate de la defensa de la mujer, de la cultura 
del hombre y del respeto de la moral es muy importan-
te, pero me parece que aquí lo que debemos de hablar 
es de ritmo, de música, de vallenato, de historia musi-
cal, de reconocimiento mundial y del acompañamiento 
de toda una cultura regional, que me parece que vale la 
pena y que los colombianos para la historia conozcan 
quién fue uno de los mayores artistas, con todos sus pe-

críticas que se le puedan hacer.

Pero yo sigo creyendo que no podemos convertir 
el ritmo, la música, y no podemos hablar mal de ella, 
solamente porque en su forma cultural o personal un 
artista que la desarrolló de manera brillante, no le po-
damos aceptar ciertas cosas.

Yo voy a acompañar este proyecto y me parece que 
vamos a hablar es de vallenato, y si podemos ya en el 
contexto del proyecto también dejar claro el tema de 
qué es lo que verdaderamente estamos haciendo, pues 
lo intentaremos con el doctor Ape, para que haya mu-
cha claridad qué es lo que se está exaltando.

Yo quiero Presidente simplemente decir que tene-
mos otros espacios para discutir. 

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Muchas gracias Representante Arroyave, continúa 
con el uso de la palabra el Representante del Cesar, 
Fernando de la Peña por Opción Ciudadana. 

Intervención del honorable Representante Fer-
nando de la Peña Márquez:

Gracias señor Presidente. Ante todo nuevamente 
tributarle a usted y a los demás miembros de la Mesa 
Directiva, las felicitaciones por llegar a semejante dig-
nidad, y con el compromiso que se tiene, con la ayuda 
nuestra, en sacar avante todos los temas que se rela-

estar a la altura, porque conozco de fondo a cada uno 
de ustedes como persona, como compañeros de comi-

-
sionales, grandes congresistas, Dios los guarde, Dios 
los bendiga. 

Señor Presidente, con relación al segundo debate al 
proyecto de ley que tiene que ver con la exaltación de 
la obra musical de Diomedes Díaz, pues como cesaren-
se no me queda otra alternativa sino la de valorar ese 
primer debate en comisión, y desde luego lo que se va 
suscitar en la Plenaria en la tarde de hoy. 

Debo indicar que al Cacique de la Junta, como le 
conocimos, no solamente en el Cesar, sino en Colom-
bia y en el mundo entero, no se le puede juzgar por 
los errores que como humano haya cometido, porque si 
fuera por ello diría yo como aquella cita bíblica, que el 
que no haya cometido pecado que tire la primera pie-
dra. 

Todos hemos tenido errores en la vida, pero lo ge-
neral de este proyecto de ley es que exalta es la vida 
musical, la vida folclórica, que no solamente trajo Dio-
medes Díaz a su región, a Colombia, al mundo entero, 
sino el ícono que se forjó en su vida de trabajo como 
compositor, como cantante, una persona extraordina-
ria, que verdaderamente no buscó prestado nada en ab-
soluto con ningún otro compositor, y que en la medida 
en que tampoco interpretó ninguno de los instrumen-
tos, supo salir adelante. 

Hoy cuando no solamente este proyecto de ley, sino 
las distintas actividades folclóricas y las distintas ac-
tividades que se relacionan con el cacique de la junta, 
tratan precisamente es de enaltecer a una persona que 
nutrió con sus composiciones, con su canto, con su je-
rarquía, a la música colombiana. 

En este orden de ideas, debo valorar mucho a aque-
llos representantes, como el Representante Cardona, 
que ha tenido la visión, la claridad y han tenido la vo-
luntad también de resaltar lo que verdaderamente re-
presentan para los colombianos y para nosotros como 
cesarences, la obra y vida musical de Diomedes Díaz. 

De tal manera que yo invito a mis compañeros de 
-

to de ley, que en ningún momento trata de empañar 
cualquier error que haya cometido en su vida, sino que 
antes por el contrario resalta la vivencia musical, la vi-
vencia folclórica que tuvo y que tendrá por un legado 
de muchos años Diomedes Díaz para el pueblo colom-
biano, gracias señor Presidente. 

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

A usted Representante De la Peña, termina el Re-
presentante Alirio Uribe Muñoz. 
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Intervención del honorable Representante Alirio 
Uribe Muñoz:

Gracias Presidente. Yo saludo pues este debate que 
está viviendo también, pues el país en general, y obvia-
mente es evidente que no estamos de acuerdo al interior 
de esta Corporación en el enfoque que tiene pues este 
proyecto de ley. 

Yo lo primero que diría, es que efectivamente uno 
tiene que reconocer que el vallenato es un valor muy 
importante del folclor nacional, y le diría a mis cole-
gas que son de la Costa y demás, pues que nosotros 
tenemos una profunda admiración por su folclor, que 
este folclor es conocido a nivel nacional e internacio-
nal, e incluso yo acepto que muchas de las canciones 
de Diomedes Díaz, pues marcaron a muchas personas, 
las letras, toda la lírica que él utilizaba, al amor, a la 
familia, al estilo humilde de vivir, a la perseverancia, 
digamos que eso caló mucho en el país, pero yo no pue-
do escindir, y yo sí les invito a mis colegas, no puedo 
escindir esa actividad musical, esa actividad artística 
de la persona misma. 

Yo sí creo que nosotros podemos corregir esa po-
sibilidad de rendir honores a personas que realmente 
en su vida privada, no son un referente para el país, y 
quiero contestarle a alguien que habló de que el Polo 
auspiciaba el consumo de drogas o algo así, el Polo 
Democrático, efectivamente ha defendido siempre el 
tema del libre desarrollo de la personalidad, el derecho 
que tienen las personas a hacer con su vida lo que ellas 
quieran, en su vida personal, en su vida íntima, pero 
jamás el Polo promueve el consumo de drogas o cosas 
de este tipo. 

Lo que nosotros decimos es que hay que legalizar, 
hay que despenalizar el consumo, y hay que mirar 
cómo regularizar este tema que ha causado una trage-
dia al país, pero en ningún momento vamos a encubrir 
pues, o a promover el consumo de drogas, acabamos de 
aprobar una ley de feminicidio, y yo le pregunto a esta 
Corporación, como le explicamos al país que nosotros, 
después de haber aprobado una iniciativa legislativa 
tan importante para evitar esa violencia histórica que 
hay contra las mujeres, como decirle a los colombianos 
que ahora una persona que fue precisamente procesada 
y condenada por homicidio de una mujer, nosotros la 
vamos a enaltecer acá, como olvidando ese hecho tan 
terrible, tan trágico, y simplemente diciendo que era 
un buen cantante o que era un buen artista, sería como 
proponer que exaltemos la obra literaria de Mi Lucha 

genocidio al pueblo Judío y toda esa guerra injusta que 
libró Hitler. 

En ese sentido entonces yo sí invitaría, apelaría a 
todos los hombres, a todas las mujeres de esta Corpo-
ración, para que valoremos si tiene sentido que este 
Congreso le rinda honor, como dice la ley, porque la 
ley está con nombres y apellidos, es que si la ley dijera 
que íbamos hacerle un homenaje al folclor vallenato, 
vaya y venga, pero dice claritamente a Diomedes Díaz 
Maestre, y yo creo que en ese sentido no merece una 
ley de honores esta persona, y por eso apelamos al buen 
juicio de esta Corporación para que no pasemos este 
proyecto de ley; muchas gracias.

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

A usted Representante Alirio Uribe, continúa la dis-
cusión, se cierra la discusión del informe de ponencia, 
señor Secretario abra registro. 

Subsecretaria General, Yolanda Duque Naranjo:
Señores de cabina favor abrir el registro. 
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se abre registro para votar el proyecto de ley donde 

exalta la obra musical, del compositor e intérprete de 
música vallenata Diomedes Díaz. 

Estamos votando Proyecto de ley número 217 de 
2015 Cámara, por medio de la cual se exalta la obra 
musical del compositor e intérprete de música vallena-
ta Diomedes Díaz Maestre y se reconoce su legado al 
folclor nacional. 

Quedan 23 minutos para votar señores representan-
tes. 

Señores auxiliares, favor informarle a los honora-
bles representantes que se encuentran en los pasillos 
adyacentes y en el Salón Luis Carlos Galán y en la Se-
cretaría, que estamos en votación. 

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Señor Secretario suspenda la votación. 
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Se suspende la votación señores de cabina. 
Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-

luque Zuleta:
Señor Secretario preguntémosle a la Plenaria si se 

declara en sesión informal, para que podamos escuchar 
a los representantes de la Mancha Amarilla, un movi-
miento social que viene desde Cali, desde el Valle del 

ellos están reclamando la seguridad social y otros dere-
chos que son importantes para este importante gremio 
en el país. 

Preguntemos a la Plenaria si, o démosle la palabra 
primero al Representante Fabio Arroyave que nos quie-
re explicar un poquito sobre esta marcha social y luego 
le preguntamos a la Plenaria si se declara en sesión in-
formal. 

Intervención del honorable Representante Fabio 
Alonso Arroyave Botero:

Gracias Presidente, un saludo a todos los represen-
tantes. 

Hoy tenemos aquí en la Cámara, tenemos un visi-
tante que viene desde la ciudad de Cali, hace 21 días 
caminando a pie con su esposa, una mujer de 66 años, 
y que vienen a decirle al país la importancia de que se 
resuelva de una vez por todas, el tema de la seguridad 
social de los taxistas. 

Yo le he pedido al Presidente que permitamos escu-
char a este delegado, es una cuestión muy corta, y que 
voy a pedirle a la Cámara de Representantes que acom-
pañe un proyecto de ley que estaremos radicando la se-

obligando a los propietarios y a las empresas, que los 

Yo señor Presidente entonces, en vista a esta cir-
cunstancia que hoy están todos los taxistas de Colom-
bia en la Plaza de Bolívar, he querido que nos brinden 
esta oportunidad de una manera muy simple y presen-
társela a los visitantes señor Presidente. 
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Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Preguntémosle a la Plenaria señor Secretario, si se 
declara en sesión informal. 

Subsecretaria General, Yolanda Duque Naranjo:
Se le pregunta los representantes ¿si quieren que se 

declare sesión informal?
Así lo quieren señor Presidente. 
Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-

luque Zuleta:
Concedamos el uso de la palabra a estas importantes 

personas del gremio de taxistas en Colombia. 
Intervención del Gremio de Taxistas, señor Edil-

berto Ríos:
Muy buenas tardes, mi nombre es Edilberto Ríos, 

vengo de la ciudad de Cali en una caminata desde el 
día seis de este mes, y fueron 21 días donde pasé por 
21 ciudades de Colombia, llegando hasta la Capital con 

Gremio Taxista de todo Colombia. 
¿Cuál es nuestra problemática?, nuestra problemá-

tica es que no se dan sino puros remojones, todo el 
tiempo hemos sabido que tenemos una ley desde 1959 
que nos otorga todos los derechos como trabajadores 
en este país, pero se ha ido diluyendo y no ha pasado 
absolutamente nada. 

Salen decretos, salen circulares y los taxistas de Co-
lombia, en más del 85% estamos desvinculados a la se-
guridad social, y ese no es el problema, el problema es 
que detrás de nosotros hay una esposa y hay unos hijos 
que no se cubren absolutamente para nada, y yo a pesar 
del problema que tenemos lo extendería un poco más. 

También nos afecta el problema de las viudas, y las 
personas que quedan huérfanas, después de un asesi-
nato de un compañero, entonces tampoco existe una 
ley, no existe absolutamente un auxilio para ese tipo 
de personas que quedan totalmente desprotegidas, en-
tonces esos hijos van a ser delincuentes en el futuro, y 
esas esposas engrosarán la prostitución o trabajos que 

Entonces yo le pido a esta Plenaria que por favor 
sientan de colombianos, sientan que ustedes también 
alguna vez se han montado en un taxi, que su esposa, 
que sus hijos, cualquiera de sus familiares, siempre es-
tán detrás de un taxi, siempre lo van a necesitar y allí 
estaremos todos, porque yo sé que el 90% de los con-
ductores de taxi en Colombia, somos gente leal y gente 
dedicada a nuestro trabajo, que siempre por la misma 
circunstancia de no haber una ley propia, nos vemos 
sujetos a que se nos incluyan muchas personas que no 
deberían estar aquí, personas que se nos van metiendo 
porque este es un escampadero de mucha gente. 

Entonces yo le deseo a todos mucha suerte, pero 
les pido por favor que los estudios que se van a hacer, 
obliguen a que ese patrón incluya a esa familia, que le 
está dando un dinero, que le está produciendo un efec-
to, que por favor se acuerden de nosotros, porque no es 
justo que ahí tenemos afuera a una persona que recibió 
una puñalada hace cinco meses, estuvo cuatro meses 
en estado de coma y ahora está aquí en Madrid, Cundi-
namarca totalmente de limosna, lo abandonó la esposa 

y está sin saber qué es de sus hijos, yo no creo que eso 
pueda seguir pasando en Colombia. 

Entonces les pido por favor, que esta caminata que 
yo hice con mi esposa, donde expusimos hasta nuestras 
vidas pasando por entre camiones, usted sabe lo que es 
sufrir la línea a la madrugada, en esa neblina tan horri-
ble y exponiendo nuestras vidas, lo hicimos para llegar 
aquí y demostrarle a Colombia que aquí todavía hay 
gente que puede reclamar y que tiene todo el derecho 
de hacerlo, pues yo llevo más de 36 años manejando 
taxi, y ya estoy a punto de retirarme y no tengo absolu-
tamente nada, muchas gracias. 

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Señor Secretario pregúntele a la Plenaria ¿si se de-
clara en sesión formal?

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Así lo quiere señor Presidente. 

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Señor Secretario anuncie proyectos para la próxima 
sesión de mañana. 

Subsecretaria General, Yolanda Duque Naranjo:

Anuncio de proyectos para la sesión Plenaria del día 
29 julio o para la siguiente sesión Plenaria, en la cual se 
debatan proyectos de ley o actos legislativos. 

Proyectos para segundo debate:

Proyecto de ley número 217 de 2015 Cámara. 

Proyecto de ley número 127 de 2014 Cámara. 

Proyecto de ley número 070 de 2014 Cámara. 

Proyecto de ley número 089 de 2014 Cámara. 

Proyecto de ley número 221 de 2015 Cámara. 

Proyecto de ley número 091 de 2014 Cámara. 

Proyecto de ley número 012 de 2014 Cámara. 

Proyecto de ley número 040 de 2014 Cámara. 

Proyecto de ley número 159 de 2014 Cámara. 

Proyecto de ley número 037 de 2014 Cámara. 

Proyecto de ley número 071 de 2014 Cámara. 

Han sido anunciado señor Presidente los proyectos 
de ley, para la sesión Plenaria del día 29 julio o para la 
siguiente sesión Plenaria, en la cual se debatan proyec-
tos de ley o actos legislativos. 

Dirección de la Presidencia, Alfredo Rafael De-
luque Zuleta:

Se levanta la sesión y se cita para mañana a las dos 
en punto de la tarde. 

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se levanta la sesión siendo las 5 y 21 de la tarde, se 
cita para mañana entonces, se repite, lo que acaba de 
convocar el señor Presidente para mañana 29 julio a las 
2 de la tarde.
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